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АКЦИИ САНАТОРИЕВ
• Сочи, Адлер, Минеральные воды  от 1450р./чел. в сутки
• Урал от 1600р. /чел. в сутки

ТУРЫ  ВЫХОДНОГО ДНЯ 
из Новоуральска  

19 сентября   Верхотурье + Меркушино 
26 сентября  Оленьи ручьи 
03 октября  Сысерть: Тальков камень + Фарфоровый завод
04 октября  Ганина яма + Храм-памятник-на-Крови
10 октября  Коуровская обсерватория
ОСЕННИЕ КАНИКУЛЫ поездом

• МОСКВА 5 дней 16000р. 
•  САНКТ-ПЕТЕРБУРГ 5 дней 14000р.-17000р.
•  КАЗАНЬ 3 дня от 10000р.

НОВОГОДНИЕ ТУРЫ 
УЖЕ В ПРОДАЖЕ!

• ВЕЛИКИЙ УСТЮГ 14500р 
(дети до 5 лет 5600р.)

• К КИКИМОРЕ ВЯТСКОЙ (Киров)  
от 10500р. (дети до 5 лет 4500р.)
• К СИБИРСКОМУ ДЕДУ МОРОЗУ 

(Тобольск) от 12000р. 
• К ТАТАРСКОМУ ДЕДУ МОРОЗУ 

(Казань) от 10000р.

•ТУРЦИЯ•ГРЕЦИЯ•ЕГИПЕТ•ТАИЛАНД•ОАЭ•ЕВРОПА•
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В Новоуральске

Официально

Прием по личным вопросам
Депутаты Думы НГО принимают граждан по 

личным вопросам в указанные ниже дни и время.
10 сентября в здании администрации НГО 

по адресу: ул. Мичурина, 33, 3 этаж, кабинет 315, 
с 16.00 до 17.30, граждан принимают Виноку-
роВ николай ВасильеВич (избирательный 
округ № 11), ильин Петр александроВич 
(избирательный округ №13), МатВееВ Вик-
тор олегоВич (избирательный округ № 15). 
ПолзуноВ станислаВ ВиктороВич (из‑
бирательный округ № 4) ведет прием в школе  
№ 57 (ул. Ленина, 99), с 16.30 до 17.30.

17 сентября ислентьеВа ирена Вла-
дислаВоВна (избирательный округ № 9) 
принимает горожан с 17.00 до 18.30 по адресу: 
ул. Ленина, 12, каб. 203. БархатоВ тиМофей 
ВалентиноВич (избирательный округ № 5) 
и ВеликоВ андрей ВладиМироВич (из‑
бирательный округ № 12) ведут прием в здании 
администрации НГО по адресу: ул. Мичурина, 33, 
3 этаж, кабинет 315, с 16.00 до 17.30.

10 и 17 сентября гильМияроВ Маннур 
хаснияроВич (избирательный округ №14) 
принимает горожан с 17.00 до 18.00 в городском 
музее по адресу: ул. Первомайская, 5.

10, 12, 17, 19 сентября яценко сергей 
ВладиМироВич (избирательный округ № 3), 
ведет прием в школе №40 (ул. Корнилова, 7/1), 
каб. 15, с 18.00 до 20.00.

Достойны подлинного восхищения
Во вторник, 15 сентября, Новоуральской городской 

организации ООО «Всероссийское общество 
инвалидов» исполняется 25 лет.

Четверть века это объединение не просто содействует реализации 
государственных полномочий по интеграции людей с ограниченными 
возможностями здоровья в общество, а на деле занимается социально 
значимой, по‑человечески нужной работой.

Сегодня Новоуральская общественная организация инвалидов – это 
объединяющая сила по защите прав людей с ограниченными возмож‑
ностями здоровья. У многих участников объединения непростая судьба, 
их мужество и сила воли достойны подлинного восхищения. Несмотря на 
недуги, они не просто умеют выживать в порой неприветливом мире и 
сохранить многоцветье жизни, но и не позволяют другим опускать руки: 
бескорыстно помогают найти взаимопонимание и поддержку, обрести уве‑
ренность в своих силах. Помните, что ваши способности, интеллект, даро‑
вания, обострённые чуткость и деликатность – востребованы! Добивайтесь 
поставленных целей! Вы всегда можете рассчитывать на нашу поддержку!

За это время нашими совместными стараниями было сделано многое, 
но было бы неправильно останавливаться на достигнутом. Вместе с вами 
местное самоуправление продолжает работать над созданием безбарьер‑
ной среды во всех сферах жизнедеятельности, чтобы люди с ограниченными 
возможностями здоровья смогли реализовать свои способности и таланты 
в образовании, в профессиональной сфере, спорте и творчестве.

Поздравляем членов Новоуральской городской организации ООО 
«Всероссийское общество инвалидов» с юбилеем! Искренне желаем здо‑
ровья, благополучия, оптимизма, успехов в решении поставленных задач!

Владимир МашкоВ, глава НГО,
николай ВинокуроВ, председатель Совета по делам инвалидов при главе НГО

В начале – торжественное построение 
и жеребьевка. Затем преодоление турис‑
тической эстафеты с пятью контрольными 
пунктами. Первый  – заготовка дров при 
помощи ручной пилы. Второй  – чистка 
картофеля. Третий – проверка глазомера 
и меткости: с расстояния 4‑х метров нужно 
было попасть в ведро 20 шишками. Чет‑
вертый  – «змейка»: нужно было преодо‑
леть лазы и барьеры различной высоты 
и глубины. Пятый, контрольный пункт  – 
переноска пострадавшего на руках. 
При подведении итогов за туристическую 
эстафету не обошлось и без начисления 
судьями штрафных баллов. Некоторым 
командам «плохо давалась» чистка кар‑
тофеля и преодоление «змейки».

После туристической эстафеты все 
шесть команд прошли теоретический 
конкурс «25 лет МЧС России». Отвечали на 
вопросы, связанные с памятными датами, 
известными событиями, героями‑пожар‑
ными и автобиографическими данными 
бывших и нынешних руководителей МЧС 

России и пожарной охраны Новоуральска.
В заключении программы участников 

ожидал конкурс «Снайпер», цель кото‑
рого  – попасть в мишень и набрать как 
можно больше баллов.

На протяжении всего туристического 
слета была организована полевая кухня, 
где участники и болельщики могли вы‑
пить горячего чая с печеньем. Так как тур‑
слет – семейное мероприятие, то многие 
сотрудники пришли с детьми, для которых 
также была организована развлекательно‑
познавательная программа.

Незаметно подошло время подведе‑
ния итогов. Посовещавшись, судьи рас‑
пределили места следующим образом:

I место заняла команда специальной 
пожарно‑спасательной части № 3, в на‑
граду получила переходящий «кубок» – 
керосиновый фонарь «Летучая мышь» и 
вещевые мешки.

II место заняла команда СПСЧ № 5, 
участники были награждены походными 
котелками.

III место заняла команда СПСЧ № 4, 
каждый участник которой получил в ка‑
честве приза походные фляжки.

Также по итогам конкурса «Снайпер» 
был определен лучший стрелок по ми‑
шени, им оказался Денис Паньшин (член 
команды СПСЧ № 5), в награду ему был 
вручен фонарь. Все остальные участники 
слета и болельщики получили памятные 
значки.

Команды‑участницы проявили исклю‑
чительную собранность и ответственность 
при прохождении конкурсов. Слет прошел 
в дружеской обстановке, очень интересно, 
весело, оставил после себя очень хорошие 
впечатления, которые надолго останутся 
в памяти всех участников.

анна оБЫденноВа,
младший инспектор пожарной охраны

Время собирать шишки
Впервые в этом году в г. Новоуральске, в Специальном управлении 

ФПС № 5 МЧС России был проведен туристический слет.
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Фотофакт

Очень актуально

Новоуральцы боятся преступников,  
иностранцев и алкашей из деревень

#NVK – самый посещаемый интернет‑
паблик Новоуральска, на него подписано 
больше 19 тысяч горожан. Отсюда и не‑
малая цифра проголосовавших – свыше 
1600 человек. Мы внимательно следим 
за реакциями на наши публикации и по‑
этому решили опубликовать некоторые 
мнения новоуральцев. К слову, в группе 
#NVK под темой оказалось 127 коммен‑
тариев. Вот некоторые из них.

– Если откроют, то нас не спросят, а 
если спросят, то результаты опроса не 
дадут открыть. Всё логично.

– Долой забор и колючку, давно пора 
открыть!

– Если откроют, то увеличится в разы 
преступность!!! Появятся на улицах цыга‑
не!.. Куча наркоманов!!! Нам это надо??? 
Нам нужен нормальный город. Открытие 
категорически не нужно.

– Ни для кого не секрет, что в город 
проникнуть не составляет особого труда. 
То есть с основной своей миссией по не‑
допуску иных в город охранка не справ‑
ляется в полной мере. Однако госзнаков 
на недопуск тратится немалое количе‑
ство. Отсюда получаем всем известный 
принцип чемодана без ручки, который 
нести невозможно, но и бросить жалко.

– Хоть работа будет, если откроют.
– Конечно, тут есть свои плюсы 

и минусы. Плюсы: могут приезжать 
родственники, друзья и т. д. Появятся 
рабочие места.

– Город откроют, и рабочие места по‑
явятся? Ага, щас! Ну, если только в сфере 
обслуживания. Статус ЗАТО – это не только 
забор, чтобы никто не прошел! Это ещё и 
доп. средства, которые никак не лишние. 
Хотите увидеть Новоуральск в открытом 
статусе, посетите Глазов, который в Удмур‑
тии! Город хороший, но везде грязь! Дорог 
нет! Во дворах что творится! Машина на 
машине на всех газонах! Здравоохране‑
ние там ещё хуже! Молодежь тоже пыта‑
ется вырваться из Глазова в мегаполисы. 
Я не вижу особой перспективы в снятии 
статуса ЗАТО с Новоуральска.

– Со  снятием статуса ЗАТО умень‑
шится размер уральской надбавки: была 
20 %, станет 15 %. Также в случае сокра‑

щения выплата средней зарплаты будет 
не за 6 месяцев, а за 3. То, что забор не 
помеха для преступности, давно понят‑
но. Куда серьезнее то, что город может 
стать проезжим, так как транспорт будет 
сокращать дорогу с серовского тракта до 
пермского через нас.

– Можно подумать, Невьянск, Ки‑
ровград, Верхний Тагил, Полевской ну 
просто ломятся от рабочих мест, а ин‑
весторы и предприниматели толпами 
заходят, и прям такие это красивые и 
ухоженные города, с отремонтирован‑
ными дорогами, с потрясающей жКХ и 
медициной, ну а о преступности‑то там 
и вовсе не слыхали!

– Нас все равно не спросят, нужно 
открывать город или нет. Нам придется 
мириться с действительностью. Боль‑
шинство не понимает значение слова 
«открыть город». Что это? Убрать забор? 
Снять статус ЗАТО? Или  все вместе? 
Во всех вариантах есть плюсы и минусы. 
Пока что у нас тихо и спокойно, тут со‑
гласен с одним лагерем, но, с другой сто‑
роны, ни работы, ни зарплат в городе нет, 
и в этом я согласен с другим лагерем…

– Опять же непонятно, хотят при от‑
крытии снимать статус ЗАТО или нет. Так 
как основные ограничения накладывает 
не забор, а статус ЗАТО. Забор‑то как раз 
не мешает зайти в город бизнесу, при‑
мер – те же торговые сети.

– Меня и так мама гулять пускает до 
шести: вдруг алкаши, вдруг наркоманы, а 
мало ли, маньяк… Если город откроют, то 
она мне скажет: «Ну в форточке воздухом 
подыши и хватит». Вы думаете все, что 
город откроют – и работы вам тут будет 
много? Сомневаюсь… Преступность по‑
высится раз в 700, а работы как не было, 
так и не будет.

– В  20  лет тоже мечтал, чтобы от‑
крыли город… сейчас нет. Достаточно 
упростить вход.

– Ломанутся в город ещё как. Причем 
не обязательно для работы. Алкашня и 
прочий асоциал потянется из деревень.

– Еще  год назад хотела, чтобы от‑
крыли город. Теперь сомневаюсь… и 
хочется, и колется. Референдум пусть 

соберут  – тогда можно будет говорить, 
что последнее слово за нами. А так пустое 
все это, пустое…

– Забор ведь наше все! За ним разру‑
ха, голод, бомжи и разгул преступности. 
Весь этот мрак спит и видит, как бы по‑
пасть в наш славный городишко. Только 
чет все своих отпрысков за забор учиться 
высунули, да и сами по выходным в аша‑
нах околачиваются! Ни  в коем случае 
нельзя открывать! Куда ж пойдут все эти 
вохрушки работать, как дальше жить! 
Да и чинуши не смогут так вольно себя 
чувствовать. Коммерсы так вообще спать 
перестанут наверное, если появится 
конкуренция.

– Я  против открытия города: тогда 
вообще опасно будет ребёнка отпускать 
во двор погулять. Я не хочу, чтобы потом 
детей убитыми находили.

– Откроете город – получите новый 
город‑призрак на карте РФ, поскольку 
Новоуральск нафиг никому не будет 
нужен. Что  тут есть для инвесторов? 
Задолжавший разваливающийся АМУР? 
Узкоспециализированный УЭХК? Мо‑
гильники с ядерными отходами? Отсюда 
постепенно уйдут люди, поскольку от‑
крытие города не сулит перспектив.

– Да  и без открытия он уже скоро 
загнется, а наркоманов, неадекватов и 
других паразитов и сейчас хватает, всем 
известно что за наркотой со всей округи 
ездят в Новоуральск, да и преступности 
хватает, а вся нормальная молодежь 
едет в открытые перспективные города, 
потому что тут ловить нечего.

На нашем же сайте копилка мнений 
скудная, и в основном наши читатели 
согласны с мнениями авторов:

– Разве были у кого‑то сомнения 
на этот счет? Все начинают прозревать! 
Слишком поздно бы не было…

– Четкое мнение у Сизова!

в любом случае настрой у горожан 
нерадостный. Они хотят, чтобы и рабо‑
та была, и дети росли в безопасности, 
и лишних людей не пускали в город. 
Но  мы  же не в сказке живём и не на 
отдельном островке, за пределами ко‑
торого совсем другой мир. Мы живём 
в России, поэтому и люди, и запахи, и 
дела‑поступки у нас не будут чем‑то от‑
личаться, несмотря на то, откроют город 
или нет. Исходя из комментариев: боим‑
ся мы не того, что чьи‑то руки захватят 
нашу маленькую территорию, а боимся 
мы людей извне. то  есть самих себя 
боимся. в закрытом городе – закрытые 
люди. всё верно. Может, это и к лучшему: 
особенный подвид жителей России.

тему мониторила
евгения стеПаноВа

самыми обсуждаемыми материалами прошлых номеров «нгг» 
стали мнения партийцев на снятие статуса зато с города и о не-
гативных последствиях этого решения (см. «нгг», №№ 33 и 34). 
наши виртуальные читатели не поскупились на комментарии 
на сайте ngg44.ru и в группе «ВКонтакте» под названием «#NVK / 
«Новоуральск ВКонтакте», администраторы которого, сославшись 
на точки зрения дениса сизова и андрея Жукова, опубликовали 
на своей страничке опрос «как вы считаете, нужно ли открытие 
новоуральску?». По его итогам выявилось, что большинство 
проголосовавших новоуральцев всё же за сохранение статуса 
зато нашего города и лишь 20 % желают, чтобы город открыли.
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Как  пояснил председатель 
новоуральского РКК Мак‑
сим Федунин, средств со‑

брали не так много, как хотелось бы, 
но на первое время хватит. Сборы 
обязательно будут продолжаться, 
ведь гуманитарная помощь нужна 
не только детям из детских домов и 
приютов, но и новоуральским мало‑
имущим семьям.

Это была уже третья в нынешнем 
году поездка добровольцев в Верхо‑
турский детский дом. Многие дети (а 
их в детском доме около 30 – от трех 
до восемнадцати лет) запомнили бла‑
готворителей. Встречи проходят без 
рекламы, торжественных церемоний 
и громких речей. Люди просто обща‑
ются с детьми и педагогами, которых 
успели встретить во время визита.

Из прессы с добровольцами поехала 
только я. И не столько потому, что меня 
пригласили, сколько из собственного лю‑
бопытства и интереса, так как подобные 
встречи никогда не проходят бесследно 

и помогают разглядеть другую сторону 
жизни, которую мы обычно не замечаем.

– Людям нужно как можно чаще 
посещать детские дома, чтобы потом 
по‑другому смотреть на мир, – подтвер‑
дил мои мысли денис Сизов.

Момент, когда с тобой 
не просто здороваются, 
а называют мамой… мо‑
мент, когда ребята зовут 
тебя, чтобы поиграть на 
площадке в баскетбол, и 

ты бежишь к ним, как тогда, в свои 14, – 
это никакими даже самыми волшебными 
ножницами из головы не вырежешь.

– Дюша, пасуй!  – кричит Вовчик. 
В самом разгаре матч «Взрослые против 
детей». Пускай их на площадке всего 
четверо, зато игра получилось живой и 
весёлой.

– А  давайте теперь в 
«Козла»!

В  другом кадре Денис 
Сизов берёт на руки ма‑
лышку Алёнку, и она сразу 
называет его папой, рас‑
сказывает о том, как она 
живёт и чем любит за‑
ниматься. Малышка улы‑
бается, но глазки у неё 
очень грустные.

Еще  одна девочка, 
Кристина, показывает 
нам свой дом. Всего на 

территории детского дома их семь, в 
каждом живут по 6‑10 ребят. Это такие 
команды – маленькие семьи, у которых 
есть свой воспитатель, свои дела и даже 
своё хозяйство. У  домиков разбиты 
сады  – здесь растёт картофель, мор‑
ковь, кабачки, есть небольшие теплицы. 
Как объяснили воспитатели, дети выра‑
батывают полезный навык садоводства. 
Мальчишки любят ходить на рыбалку, 
поэтому удочки рядом с домиком всегда 
наготове.

Ребята во время общения с нами 
были открытыми и дружелюбными, с 
удовольствием показывали свои комна‑
ты, рассказывали об увлечениях. И  это 

отнюдь не посиделки в «ВКон‑
такте» и компьютерные игры. 
Показалось, что они даже не 
знакомы с виртуальной стороной 
нашей жизни и больше похожи на 
детей прошлого – на ту же меня 
в 12 лет, когда каждую минуту я 
мечтала о том, чтобы порезвиться 
во дворе с друзьями. Кажется, 
что их мир  – ярче и реальней. 
У  них своя жизнь, далёкая от 
городской суеты и шума. Они ка‑
таются по деревне на стареньких 
велосипедах, среди которых есть 
и подаренные в июне Красным 
Крестом, гоняют мяч на спор‑
тивной площадке, читают книги, 
рисуют, занимаются рукоделием, 
учатся самостоятельно готовить. 
Кажется, что в таких нетепличных 

условиях они быстрее мудреют и стано‑
вятся самостоятельными. Это, безуслов‑
но, хорошо, но детям в любом случае 
трудно без родительского тепла и ласки.

Детский дом находится не в самом 
Верхотурье, а в расположенной рядом 

Благотворительность

Новоуральское отделение Российского красного креста 
в течение лета собирало вещи для подготовки к школе 
ребят из детских домов. Неравнодушные горожане 
приносили канцелярские товары и игрушки. Не первый 
раз акцию поддержал депутат от партии лдПР 
законодательного Собрания Свердловской области 
денис Сизов. в конце августа несколько представителей 
красного креста и лдПР отправились 
в верхотурский детский дом, чтобы 
отдать подарки, а заодно узнать о 
проблемах детского дома.

Папа на минутку
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деревне Заимке. Его история начинается 
с тридцатых годов прошлого века, когда 
в корпусах ещё жили местные монахини. 
Тогда здесь воспитывались около двухсот 
ребятишек, а в годы войны – еще и дети, 
эвакуированные из Ленинграда и Эсто‑
нии. В конце восьмидесятых детский дом 
был закрыт, и 180 детей разместили по 
разным детдомам и приютам Свердлов‑
ской области. В девяностых детский дом в 
Заимке возобновил своё существование. 
Теперь это небольшой мирок, в котором 
уживаются маленькие люди, объединен‑
ные одной, но очень тревожащей душу 
проблемой сиротства. Никакими подар‑
ками ее не заглушить. Поэтому всякий раз, 
приезжая в детский дом, добровольцы 

стараются побеседовать с детьми, по‑
играть, задержаться на часок.

Акция помощи детским домам далеко 
не разовая. Под  крылышком Красного 
Креста есть еще и приют в поселке Кар‑
пушиха, неподалеку от Кировграда. Туда 
добровольцы отправились на следующий 
день после поездки в Верхотурский дет‑
ский дом. Ребята получили массу впечат‑
лений от футбольного турнира.

Следующей масштабной акцией 
станет сбор новогодних подарков для 
детей‑сирот. Однако на протяжении всего 
учебного года будут приниматься кан‑
целярские принадлежности, поскольку 
нуждающихся в них школьников много.

евгения стеПаноВа, фото автора

 Наша память

вы тоже можете помочь 
детям из малоимущих 
семей и детских 
домов. красный крест 
с удовольствием 
принимает детские 
вещи, игрушки 
и канцелярские 
товары по адресу: 
ул. ленина, 62‑12. 
Справки – по телефону: 
8‑982‑667‑56‑51.

Реклама

Благотворительность

Фотофакт

На  Театральном проезде от 
строящегося торгового центра 
вплотную к тротуару подходит 
траншея глубиной около двух 
метров. Пестрые ленточки, натяну‑
тые над краем траншеи, конечно, 
обращают на себя внимание, но 
на надежное ограждение явно 
не тянут. Кроме того, ничем не за‑
крепленный грунт вполне может 
вывалиться из‑под тротуара.

Владимир ПаВлоВ,
фото автора
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Молодые новоуральцы не остались 
в стороне: 12 юношей и девушек, 

выбрав своё направление (а их было 
четыре: «Молодые политики», «Молодые 
журналисты и блогеры», «Творческая мо‑
лодежь» и «Добровольцы»), отправились 
на форум за эмоциями, вдохновением, 
знакомствами и общением и, конечно же, 
за новыми знаниями. У молодых учёных, 
инноваторов и предпринимателей была 
отдельная однодневная образовательная 
программа, во время которой они пре‑
зентовали свои проекты, претендуя на 
правительственную поддержку.

Обучающие семинары, лекции, тренин‑
ги и мастер‑классы проводили известные в 
области эксперты: политики, бизнесмены, 
журналисты и редакторы, рекламщики, 
актёры, дизайнеры и художники.

Если сравнивать с прошлогодней «Евра‑
зией», то в этом году развлечений для моло‑
дых предлагалось по минимуму, и основной 
упор был сделан на то, чтобы чему‑то 
научить молодежь, зажечь в ней желание 
создавать, придумывать и реализовывать. 
Однако если развлекаться – то на полную 
катушку: шумные дискотеки, смешной КВН 
и шоу импровизаций, взрывной «Stand Up» 
с участием известных не только в Сверд‑
ловской области комиков, но и резидента 
«StandUp‑шоу» на ТНТ Вани Усовича из Моск‑ 
вы, гала‑концерт с участием битбоксера 
Петра Саранчи и кавер‑рок‑групп из Алапа‑
евска и Екатеринбурга послужили неплохим 
бодрящим вечерним энергообменом.

Бурный ажиотаж у участников форума 
вызвала интеллектуальная игра «Вороши‑

ловский стрелок»: в ней приняло участие 
18 команд (по четыре человека в каждой), 
и только две из них, «Путинцы» и «Пупсики», 
прошли в финал. Что интересно, «Пупсики» 
«Путинцев» победили.

Значимым событием для участников 
форума стала встреча с губернатором 
Свердловской области евгением куйва‑
шевым, который приехал на открытие 
«Евразии‑2015» 4 сентября, в так называе‑
мый День молодежной политики. Для  него 
провели экскурсию по площадкам форума, 
а после открытия, где губернатор произнёс 
торжественную речь и сделал селфи с толпой 
участников, состоялась встреча в формате 
«вопрос‑ответ». Вопросы молодежь задавала 
разные, от «как работать по специальности 
после окончания вуза?» до «какую музыку вы 
слушаете?» (ответ был: разную, в основном 
отечественную, группу «Любэ»). Были и более 
серьёзные вопросы, касающиеся реализации 
проектов. Тут Евгений Куйвашев отметил, 
что правительство Свердловской области 
уделяет большое внимание работе с подрас‑
тающим поколением, и на мероприятия по 
развитию молодежной политики в регионе 
в рамках соответствующей областной госу‑
дарственной программы в 2015 году преду‑
смотрено около 130 миллионов рублей.

Многие ребята не успели задать 
свои вопросы. Может, это и к лучшему, 
поскольку я до сих пор не знаю, что де‑
лать с информацией о губернаторском 
имиджмейкере, которую я узнала еще на 
прошлом форуме «Евразия‑2014».

В этот же день представители Молодеж‑
ной избирательной комиссии Свердловской 

области провели тренинг‑презентацию, а в 
образовательной программе Молодежного 
правительства Свердловской области были 
мастер‑классы по проведению дебатов и 
публичных выступлений.

В  целом форум получился весьма 
продуктивным и разноплановым и 
сумел рационально объединить обра‑
зовательную и развлекательную про‑
грамму. Кроме того, здесь можно было, 
поиграть в инклюзивные игры, пройти 
небольшой медицинский осмотр и про‑
верить свой ВИЧ‑статус, а также сдать 
нормы ГТО. Из 22 пожелавших испытать 
себя в спорте форумчан только 9 сдали 
нормы и получили золотые, серебряные 
и бронзовые места.

Вот что отметили новоуральцы, 
которым в этом году посчастли‑

вилось стать форумчанами «Евразии».
евгения васильева:
– Я узнала о форуме «Евразия» от на‑

шего руководителя «Молодой гвардии», и 
ожидала, что получу много новых знаний 
и впечатлений. В итоге было интересно 
не всё: иногда я посещала занятия других 
групп, поскольку посчитала их более ув‑
лекательными. Очень запомнилась встре‑
ча с российской актрисой Алесой Качер, 
которая рассказала о своей работе и о 
том, как она добивалась успеха. Весной 
этого года я побывала на нашем форуме 
«Молодость. Успех. Новоуральск» и, срав‑
нивая эти два форума, могу сказать, что 
наш был лучше и интереснее: я постоянно 
находилась в той секции, которую выбра‑
ла и в которой мне было хорошо.

Ирина чуприна:
– Я впервые побывала на «Евразии» 

и ожидала, что здесь будет больше 
практики. Но, несмотря на обилие тео‑
ретических лекций, я довольна: у меня 
появились цели и стремления. Понрави‑
лась лекция серийного предпринимателя 
Ксении Акушевой, которая рассказала 
о том, как стать успешной и добиваться 
поставленной цели. На  мой взгляд, на 
форуме было много политики. Это не моё. 
Хотелось равновесия.

Михаил Мухаматшин:
– Понравилась организация развле‑

кательных шоу, подача тренингов. Лекции 
были мне ясны и понятны, мотивировали 
меня. Особенно Ксения Акушева, которая, 
приводя в пример свой личный опыт, 
объясняла, как можно добиться успеха 
в жизни. Постараюсь следовать её при‑
меру, даже каждый день теперь пытаюсь 
по её совету стоять на кулачках каждое 
утро. А  вообще, на форуме не хватало 
спорта: иногда мне хотелось поиграть в 
футбол или волейбол, посоревноваться 
в спортивных командных играх.

евгения стеПаноВа,
фото автора

Как «Пупсики» победили «Путинцев»
Около 500 молодых людей со всей Свердловской области 
отправилось на молодежный образовательный форум 
«евразия‑2015», который проходил с 3 по 6 сентября. 
Начинающие политики, журналисты, волонтёры, инноваторы, 
предприниматели снова встретились в физкультурно‑
оздоровительном комплексе «Гагаринский» неподалеку от 
Первоуральска. Форум прошёл уже седьмой раз, и, не побоюсь 
отметить, с каждым годом он модернизируется и улучшается.

территория молодежи
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События

– Олег Геннадьевич, в связи с чем 
произошла реорганизация?

– В  связи с невозможностью даль‑
нейшего финансирования работы  
ДК УЭХК градообразующим предпри‑
ятием. Это вхождение было направлено 
на сохранение творческого потенциала 
данного Дома культуры. Для  осущест‑
вления реорганизации была создана 
рабочая группа, которая приступила к 
обязанностям еще в конце прошлого 
года. Самой главной задачей было по 
максимуму сохранить весь творческий 
коллектив ДК УЭХК. Нам в полной мере 
удалось справиться с этим и даже более 
того  – обеспечить дальнейшее функ‑
ционирование музыкальной студии, 
пошивочного и костюмерного цехов, 
художественной мастерской. Всем со‑
трудникам Дома культуры Уральского 
электрохимического комбината, пере‑
шедшим в настоящее время в штат ДК 
«Новоуральский», была сохранена преж‑
няя заработная плата. Можно сказать, 
что процесс реорганизации прошел 
незаметно, в рабочем порядке.

– Получается, что в новом, рас‑
ширенном составе вы работаете уже 
два месяца?

– Неслучайно последний этап реор‑
ганизации пришелся на летний период, 
для нас это неактивный сезон. В  это 
время проще заниматься вопросами 
имущественного и административного 
характера, не пересекаясь с творческой 
работой. Все были в отпусках. Первое со‑
вместное рабочее совещание прошло 27 
августа с участием представителей всех 
объединенных учреждений культуры, 
именно оно стало отправной точкой 
для новой совместной деятельности в 
преддверии открытия сезона. С другой 
стороны, коллективы двух ДК работают 
давно, за эти годы мы много раз вместе 
проводили мероприятия, соприкасались 
в каких‑то проектах. Поэтому нам не 
нужно было тратить время на то, чтобы 
знакомиться друг с другом. Вхождение 
ДК УЭХК в ДК «Новоуральский» на твор‑
ческие коллективы никак не повлияло.

– какие минусы и плюсы вы види‑
те в произошедших переменах?

– Минусов здесь однозначно нет. 

Как я уже сказал, мы постарались, чтобы 
все было сохранено по максимуму: став‑
ки специалистов и руководителей кол‑
лективов, объем работ, учебные классы 
и даже название Дома культуры, хорошо 
известное и привычное жителям нашего 
города. Фактически поменялся только 
работодатель. Уже составлено расписа‑
ние, никто ничего не потерял. Активный 
творческий сезон начался без каких‑ли‑
бо задержек. Большой плюс в том, что 
одна из лучших творческих организаций 
города ДК УЭХК объединилась с ДК «Но‑
воуральский», который тоже является до‑
статочно большим учреждением в сфере 
организации досуговой деятельности, 
развития самодеятельного творчества. 
Объединение такого мощного творчес‑
кого потенциала и материально‑техни‑
ческой базы делает нас в городе самым 
крупным учреждением, оказывающим 
услуги культурно‑массового характера. 
Я думаю, теперь оправданно можно ожи‑
дать более масштабных мероприятий и 
более красочных праздников. В  новый 
сезон мы вошли с большим коллективом, 
полные сил, чтобы творить дальше.

– Сколько творческих коллек‑
тивов в настоящий момент входит в 
состав дк «Новоуральский»?

– Более сорока. Это очень значимый 
показатель. В области крайне мало таких 
учреждений культуры. Чего стоит толь‑
ко имущественный комплекс: в нашем 
распоряжении шесть зданий, мощная 
имущественная база и технический  
потенциал.

– Сохранятся ли какие‑то отноше‑
ния между дк УЭХк и комбинатом?

– Связь с градообразующим пред‑
приятием не потерялась, мы плотно с 
ним сотрудничаем в плане подготовки и 
проведения мероприятий, которые будут 
определяться в виде социального заказа. 
Комбинат не потерял свою культурную 
точку, то, что было наработано, никуда не 
делось, мы будем это наращивать и раз‑
вивать дальше, реализуя новые проекты.

Жизнь без творчества 
становится серой и скучной

Алексей дОлбИлИН,  
художественный руководитель 
МАУк дк «Новоуральский»:
– Я  думаю, что данная реорганиза‑

ция придаст нашему творчеству новый 
импульс, потому что совместная работа 
всегда дает больше возможностей. Но‑
мера в исполнении разных коллективов 
выглядят гораздо интересней и привле‑
кают внимание зрителей. Тем более что 
некоторые из коллективов существуют 
уже 25 и даже 35  лет, имеют звание 
народных, образцовых, а в культур‑
но‑досуговой сфере это дорого стоит. 
Многие балетмейстеры, хормейстеры, 
режиссеры, которые создали эти кол‑
лективы, до сих пор продолжают с ними 
работать, радовать зрителей своими 
успехами. Это наш «золотой» запас, для 
сохранения которого и были задуманы 
эти перемены. Кроме того, сейчас по 
максимуму в ДК «Новоуральский» со‑
браны все жанры творчества, связанные 
с самодеятельностью, от академического 
вокала до русской народной песни, от 
классической хореографии до хип‑хопа, 
музыкальный и поэтический театры. 
Такие возможности очень важны, ведь 
жизнь без творчества становится серой 
и скучной, как наше уральское лето.

ксения ОРлОвА, 
заведующая культурно‑досуговым 
сектором дк УЭХк:
– Изменилась система администра‑

тивной работы, произошла оптимизация 
расходов. Но на творческий процесс это 
объединение не повлияло, коллективы 
остались прежними. Раньше между До‑
мами культуры всегда была здоровая 
конкуренция, теперь будем учиться ра‑
ботать совместно как единый коллектив 
с общими целями и задачами. И в этом 
есть большой плюс – увеличение твор‑
ческого потенциала и технических воз‑
можностей при проведении массовых 
мероприятий, городских праздников. 
В частности, уже сейчас мы готовимся к 
участию в церемонии открытия перво‑
го инвестиционного форума «Инно‑ 
Новоуральск‑2015» и к празднованию 
70‑летия атомной энергетики и про‑
мышленности, которые пройдут в КСК 
18 и 27 сентября. На репетициях царит 
рабочая обстановка. Думаю, нам удастся 
сохранить ее на протяжении всей нашей 
дальнейшей работы.

Жанна оБлоМкина

В структуру муниципального автономного учреждения 
культуры «новоуральский» уже несколько лет входят 
три филиала – это клубы села тарасково («Юбилейный»), 
деревни Починок («современник») и деревни Пальники 
(«родина»). с 1 июля в данную структуру вошел еще один 
филиал, самый большой – дк уЭхк.
об этом, а также о планах на новый сезон – в интервью с 
директором дк «новоуральский» олегом БулдакоВЫМ.

Мероприятия станут масштабнее,  
праздники – красочней



16+

8«НГГ», № 37 от 9 сентября 2015 г.8 www.ngg44.ruна правах рекламы

В  пятницу, 4 сентября, в Ново‑
уральске состоялось открытие 
первого магазина торговой 

сети «ВЫГОДНЫЙ», действующей уже 
во многих городах Уральского региона 
и Сибири. Вместе с первыми покупате‑
лями мы заглянули на Автозаводскую, 
48 (бывший ДОК), и прямо ахнули – так 
сильно нас впечатлил масштаб торгово‑
го зала. Покупатели с тележками легко 
передвигались по просторным торговым 
рядам, не толкаясь и не мешая друг другу. 
«Выгодный» устроен по типу магазинов 
самообслуживания, где клиент может 
подобрать интересующий его набор 
товаров самостоятельно. В этом ему по‑
может удобное расположение отделов 
и широкая выкладка товаров. Крупные, 

читаемые указатели – гастрономии, ба‑
калеи, замороженных полуфабрикатов и 
других отделов помогут клиентам мага‑
зина легко сориентироваться в нём. Все 
основные группы продуктовых товаров 
представлены в магазине постоянных 
распродаж в изобилии и по приятно 
низким ценам.

О новом формате  
магазина мы решили 
расспросить директора – 
Веру Анатольевну Мурзину:
– вера Анатольевна, скажите, что 

такое магазин продуктовых распродаж?
– Магазин «ВЫГОДНЫЙ» всегда готов 

предложить своим покупателям ряд 

товаров по специальной, сниженной 
цене. Периодически набор товаров, 
предложенных по такой практически 
распродажной цене, будет меняться, но 
наши покупатели обязательно найдут 
среди него довольно выгодные позиции 
продуктов повседневного спроса.

– как  вам пришла идея открытия 
нового магазина в это нелёгкое для 
страны время?

– Если речь идёт о кризисе, то лучше‑
го времени для открытия магазина про‑
дуктовых распродаж и не придумаешь: 
нашим соотечественникам всё дороже 
обходится привычный набор продуктов, 
и формат магазина распродаж поможет 
им приобрести любимые продукты по 
доступным ценам.

– Пока  не все прилавки вашего 
магазина заполнены продукцией  – чем 
ещё вы планируете порадовать своих 
клиентов?

– В самое ближайшее время завезём 
широкий ассортимент алкогольной про‑
дукции, а через месяц‑другой планируем 
запустить собственную мини‑пекарню, и 
покупатели «ВЫГОДНОГО» смогут насла‑
диться свежей выпечкой с пылу ‑ с жару. 
Всё это – в ближайшем будущем, а уже 
сегодня приглашаем всех новоуральцев 
в наш магазин! Приходите, убедитесь: 
магазин продуктовых распродаж «ВЫ‑
ГОДНЫЙ» – это действительно выгодно!

Мы ждем вас по адресу:
ул. Автозаводская, 48

(бывший ДОК).

Что такое  
«Выгодный» магазин?
Это хороший ассортимент 
свежих продуктов, низкие 
цены и, конечно, удобное 
расположение.
все, что нужно, чтобы закупить 
продукты на неделю.
Магазин продуктовых 
распродаж «выгодный»  
на улице Автозаводской, 48,  
ждёт своих покупателей  
с 4 сентября.

На правах рекламы
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территория молодежи

Давайте вспомним, как это 
уже не раз бывало в нашей 
стране. Вспомним, как в де‑

кабре 1991 года с очень умными вы‑
ражениями лиц ельцин, Шушкевич 
и кравчук подписали соглашение о 
создании Содружества Независимых Го‑
сударств. Спустя 20 лет Владимир Путин, 
выражая общее мнение абсолютного 
большинства граждан бывшей великой 
державы, назвал «распад Советского 
Союза самой большой геополитической 
катастрофой века, настоящей трагедией 
для российского народа». Но ведь ниче‑
го уже не вернуть.

Вспомним, как в августе 1992‑го  с 
очень умным выражением лица чу‑
байс провозгласил: «Приватизационный 
ваучер – это для каждого из нас билет в 
мир свободной экономики. Нам нужны 
миллионы собственников, а не горстка 
миллионеров». Абсолютное большин‑
ство из читающих эти строки не получили 
по этому билету ничего, а горстка миллио‑ 
неров превратилась в миллиардеров. 
Но ведь ничего уже не вернуть.

Вспомним, как с мая 1993‑го  по 
август 1998‑го  с тем  же умным вы‑
ражением лица правительство РФ под 
руководством Гайдара, а потом черно‑
мырдина строило классическую финан‑
совую пирамиду ГКО (государственные 
краткосрочные облигации), в которую 
были вовлечены все денежные ресурсы 
страны (кроме конкурирующих с ними 
«мавродиков»). Чем всё это закончилось 
для России и её жителей в 1998‑м, думаю, 
знают все. Позорным дефолтом. И ничего 
уже не вернуть.

Так что «умное лицо – это ещё не 
признак ума, господа. Все глупости 
на земле делаются именно с этим 
выражением лица»  – учит нас барон 
Мюнхгаузен устами Олега Янковского 
в известном советском фильме.

Тем не менее именно с таким выра‑
жением лица некоторые руководители 
Новоуральска и Свердловской области 
убеждают его мирных жителей в пользе 
разрушения спасительной для города 
стены. А  ведь благодаря своим стенам 
в море людского горя, захлестнувшем 
страну после распада СССР, островками 
относительной стабильности оставались 
только города ЗАТО. До сих пор, проез‑
жая ворота городского КПП, ловлю себя 
на мысли: «Ну вот я и дома», хотя до са‑
мого дома нужно ехать ещё минут 10‑15. 
Думаю, всем новоуральцам знакомо это 
чувство – чувство защищённости нашей 
общей территории, безопасности нашего 
общего пространства, надёжности на‑
шего общего дома‑крепости.

Хотите посмотреть, что произо‑
шло бы с вами, если бы город открыли 
в 1991‑м? Посетите Первоуральск, По‑
левской, Кушву, Асбест, Богданович… 
Проедьтесь, а ещё лучше пройдитесь 
по этим городкам… Правда, проехаться 
вам будет непросто, ввиду отсутствия до‑
рожного покрытия на улицах, а пройтись 
будет страшновато от обилия спившихся 
взрослых и обкуренной молодёжи. Наши 
доморощенные наркоманы и алкоголики 
покажутся вам агнцами божьими. Поду‑
майте: отпустили бы вы своего ребёнка 
в таком городе одного в школу, даже 
если она находится через дорогу? А по 
Новоуральску дети спокойно ходят без 
взрослых, и только у гостей города это 
вызывает удивление.

Давайте вместе проанализи‑
руем, откуда вообще взялась 
эта идея  – разрушить стену? 

Воспользуемся совершенно открытыми 
источниками. Впервые эта идея появ‑
ляется 6 августа 2012 года в интервью 
владимира Машкова информацион‑
ному агентству «Накануне.РУ». Тогда 

Машков только ещё шёл на выборы. Вот 
как отвечал он на вопрос корреспон‑
дента о возможности открытия города: 
«Здесь главный принцип должен быть 
«не навреди». Наше поколение высту‑
пает за то, чтобы город был закрытым, 
молодежь за то, чтобы открываться. 
В малом и среднем бизнесе уже сейчас 
работает порядка 11 тыс. людей, и нуж‑
но, чтобы не было различных препонов 
для их развития. Этот вопрос был задан 
Кириенко, когда он был в городе, и он 
сказал, что эту тему он инициировать 
не будет, это должна быть инициатива 
самого города. Если город решит, что 
надо открывать, тогда будем принимать 
решение об усилении охраны основного 
предприятия и т. д. В любом случае нель‑
зя это сделать в одночасье – взять и от‑
крыть. Конечно, можно убрать охрану, но 
что будет завтра в самом городе, трудно 
даже представить».

Ровно через четыре месяца, 6 де‑
кабря 2012  года, когда Владимир Ни‑
колаевич уже полноправный мэр, его 
мнение начинает дрейфовать в сторону 
открытия города. Вот что он говорит кор‑
респонденту информагентства «Правда 
УрФО»: «Я думаю, что в ближайшие три‑
пять лет вопрос легализации режима в 
этих городах будет решен положительно. 
Если не будет ухудшения военно‑полити‑
ческой обстановки, угрозы терроризма, 
то Северск и Новоуральск, скорее все‑
го, будут открыты. Транспортный поток 
возрастет. Из Кировграда, из Невьянска 
через город пойдут фуры. Надо строить 
объездную дорогу, автовокзал, усилить 
охрану комбината, микрорайонов. Сей‑
час везде уже веб‑камеры ставят. На се‑
годня охрана города требует около 300 
миллионов рублей в год на содержание. 
Деньги выделяются Росатомом. Чтобы 
построить дорогу, надо около сотни 
миллионов рублей. Я  уже озвучивал 
тему строительства дороги губернатору, 
председателю правительства области. 
Отрицательного отношения к этому нет».

Потом про открытие города два 
года – тишина в эфире. И вот 25 декабря 
2014  года мэр Машков даёт интервью 
агентству «УралИнформБюро». Его ри‑
торика в отношении открытия города 
становится категоричной и угрожающей. 
Читаем: «Новоуральск действительно 
может попасть под открытие. Но реше‑
ние пока не принято. Референдум не 
предполагается, решение принимает 
президент. Опросы показывают, что 
мнения делятся примерно 50 на 50: 
половина приветствует открытие, поло‑
вина – против. И, кстати, это не только в 
нашем городе, во всех ЗАТО так. При этом 
всегда госкорпорация говорила, что не 
будет открывать город, если нет запроса 
на это. А в Новоуральске сегодня основ‑
ным «градообразующим предприятием» 
является малый и средний бизнес. Этот 
сегмент нуждается в открытых связях».

Открытие гОрОда: 
кто за этим стоит?

Касается всех!
знаете, почему киты стаями выбрасываются на берег? 
согласно последним научным исследованиям всё про-
сто: вожак слепнет от старости и сходит с ума от страха, 
а остальные по привычке тупо плывут за вожаком… 
ещё немного, и новоуральск может совершить акт суи-
цида, самоубийство. Потому что некоторые вожаки (в 
городе, в области и в Москве), похоже, ослепли и оглохли 
одновременно, а рядовые новоуральцы привыкли без-
ропотно следовать за вожаками…тем более что у вожаков 
всегда такие умные лица и уверенный голос…

Очень актуально

Окончание  – на стр. 10-11
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И, наконец, 27 июля 2015  года в 
большом развёрнутом интервью Вла‑
димира Машкова информагентству 
«УралИнформБюро» с праздничным и 
одновременно циничным заголовком 
«Новоуральск  – открытый и обога‑
щенный» читаем: «Когда Трутнев стал 
министром по делам Дальнего Востока, 
он предложил создать закон о терри‑
ториях опережающего развития (ТОР). 
Чтобы были созданы условия для при‑
влечения инвестиций. По этому закону 
как минимум на пять лет обнуление по 
налогам. Нас туда включили, Путин дал 
добро. Но включили с отложенной да‑
той – с 2018 года. Потом Кириенко снова 
встретился с президентом, нас поддер‑
жали депутаты Госдумы Петров и Язев, и 
включили в ТОР уже с 2016 года. После 
чего все процессы пошли динамично. 
Росатом заказал концепцию тОР для 
Новоуральска и лесного. до  конца 
сентября она и проект постановле‑
ния Правительства РФ должны быть 
готовы. Росатом безвозмездно пере‑
даст ее нам, мы  – региону. Вот таков 
процесс».

У  города «четыре ноги», объясняет 
в том же интервью мэр: «Первая – про‑
мышленность, вторая  – медицинское 
производство. Мы подписали мощней‑
ший контракт с китайцами на «Инно‑
проме», будем развивать направление. 
Третья – малый и средний бизнес, в ко‑
тором занято десять с половиной тысяч 
человек. Вот им забор мешает – они уже 
открыты стране, миру. Четвертая нога – 
бюджетная сфера. Великолепная система 
образования, медицины, спорта, право‑
охранительной системы».

«Наша молодежь понимает, 
если имеешь профессию, приго‑
дишься везде. Уезжают в Москву, 
за границу, а потом возвраща‑
ются. Есть у нас Ирина Помозо‑
ва  – участница конкурса «Мисс 
Екатеринбург». Уехала в Японию, 
вернулась в Новоуральск, осно‑
вала модельное агентство. Сын 
живет здесь – условия потому что 
идеальные, а сама села в самолет, 
полетела – друзья по всему миру. 
Это – новый тип горожанина. Так же 
и бизнесмены. Есть у нас IT‑холдинг 
(«АиБ»  – Прим.ред.), директор 
«свой» в Мадриде, Париже… Никто 
не мучается, что город закрыт  – 
возвращаются в покой, туда, где 
природа красивая. У людей должно 
быть все – только тогда они будут 
оставаться в городе, им не нужно 
будет никуда уезжать. А у нас так и 
есть», – гордится Машков.

Если внимательно проанали‑
зировать все приведённые выска‑
зывания мэра, то мы увидим, что 
сам‑то мэр колеблется по поводу 
открытия. Есть, мол, 10500 пред‑
принимателей, которым забор 

мешает, а вот компания «АиБ» и Ирина 
Помозова «не мучаются, что город за‑
крыт». Гендиректор Росатома Сергей 
Кириенко тоже нигде не настаивает 
на открытии, а наоборот говорит, что 
прежде чем заявлять об открытии ЗАТО 
Новоуральск, нужно «посоветоваться с 
жителями города». И премьер‑министр 
областного правительства Денис Паслер 
публично обещает гендиректору Росато‑
ма, что «мы обязательно посоветуемся с 
жителями».

Так откуда тогда этот «проект поста‑
новления Правительства РФ до конца 
сентября» взялся? Если проект поста‑
новления только о распространении 
условий ТОР на все ЗАТО Уральского 
региона, то жители Новоуральска, навер‑
ное, ничего против не имеют. А вот если 
там появится пункт об открытии города, 
то, значит, кто‑то сильно поторопился, не 
посоветовался с народом. Ведь осталь‑
ные пять уральских ЗАТО открываться 
не собираются, и что показательно, это 
им ТОРами становиться не мешает. Там и 
волки сыты, и овцы целы.

Так что давайте советоваться с горо‑
жанами, уважаемые вожаки. Пока ещё 
есть время, запускайте процесс орга‑
низации референдума о возможности 
открытия границ города согласно феде‑
ральному и областному законодатель‑
ству и уставу города. Такой референдум 
может быть организован «по инициативе 
Думы городского округа и главы админи‑
страции городского округа, выдвинутой 
ими совместно», или по инициативе 
любой из партий, или инициативной 
группой граждан в количестве 10 че‑
ловек. И  нечего на Путина кивать и им 

прикрываться! Не сам же себе он пишет 
предложения для указов.

Заметили? Во всех интервью мэр 
Владимир Николаевич Машков 
ссылается на недовольство 

предпринимателей, повторяя магиче‑
скую цифру 10500. Так покажите нам 
этих таинственных невидимок, хотя  бы 
каждого десятого из 10500. Пусть выйдут 
из тени! Пусть выступят в СМИ лично. 
Хватит прикрываться мэром! Снимите 
маски! Говорите сами! Чтобы люди знали, 
кого потом благодарить.

Где эти мифические 10500 предпри‑
нимателей со слёзными просьбами об 
открытии города? Самоорганизовались 
на сбор подписей за открытие? Офор‑
мили соответствующим образом? Посо‑
ветовались, договорились с остальными 
75 000 жителей? Направили коробки с 
подписями куда следует? Нет, не было 
этого. А значит, не было никакой инициа‑
тивы снизу, и, следовательно, у Росатома 
нет причины для открытия города, если, 
конечно, верить Сергею Кириенко.

И  вообще, понимают  ли эти самые 
10500 предпринимателей, что закры‑
тость города – это их конкурентное пре‑
имущество, что трудятся они в тепличных 
инкубаторских условиях? Выиграть 
конкурс на муниципальный заказ сейчас 
и после открытия – это две большие раз‑
ницы, как говорят в Одессе… Это в инку‑
баторе ты крутой. Пока волки с лисами 
не пришли. В городе не было ни одного 
рейдерского захвата? Откроют  – будут. 
Есть претензии к милиции? Думаю, есть, 
но она у нас своя. Как вам понравится, 
когда за вами заедет тагильская или ека‑
теринбургская и увезёт неожиданно в не‑

известном направлении? Не знаете 
про такие случаи? Узнаете.

А про семьи свои вы подумали, 
предприниматели? Запретный 
плод сладок  – зеваки, мигранты, 
цыгане, бомжи, которых вы видели 
только на вокзале, мошенники всех 
мастей, наркодилеры, маньяки, 
воры и убийцы – все в гости при‑
едут посмотреть: а как там люди 
в закрытом Новоуральске 70  лет 
без нас жили, непуганые, небось? 
К  должникам приедут коллекто‑
ры, не наши домашние  – белые 
и пушистые, а чужие  – наглые и 
беспринципные, с мордобоем и 
с оскорбительными надписями в 
подъездах. Во  дворах загорятся 
костры автомобилей… Ну и так 
далее…

Когда вся страна закрыва‑
ется (огороженные дво‑
ры с охраной, консьерж‑

ки, подземные парковки), Ново‑
уральск  – открывается! А  ведь 
придётся огораживать дворы, 
платить охране и консьержкам, 
строить платные паркинги и пар‑
ковки. Во  сколько это обойдётся 
каждому горожанину? Кто‑нибудь 

Окончание. Начало – на стр. 9
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считал? Кстати, о немалых финансовых 
потерях города и каждого его жителя в 
случае уничтожения «границы» рекомен‑
дую прочесть материал интернет‑газеты 
«Znak.com» «Сколько стоит ликвидиро‑
вать ЗАТО Новоуральск в Свердловской 
области. СМЕТА», который опубликован 
на стр. 11 этого номера «НГГ».

Ну, и напоследок. Международная 
обстановка сейчас, сами знаете, ка‑
кая  – хуже только Карибский кризис. 
Настаивать на открытии города в такое 
время… Как бы это помягче сказать…Ну, 
в общем, вы поняли… На всякий случай 
напомню, если кто забыл: в 80‑е годы в 
в\ч 3280 замначальниками караулов на 
промплощадки заступали в большинстве 
своём дагестанцы, чеченцы, украинцы… 
Кстати, кто‑то из читателей сможет се‑
годня отличить по лицам или по акценту 
участников АТО на Донбассе от донецких 
ополченцев? Вопрос риторический. 
А ведь некоторые из убеждённых украин‑
ских националистов могли служить здесь 
и прекрасно осведомлены о «дырах» в 

системе безопасности. Говорю не для 
красного словца: сам более тысячи раз 
заступал на службу в качестве началь‑
ника караула или выезжал с проверками 
на объекты в качестве командира роты. 
Так что меня убеждать в противном не 
надо – знаем, плавали.

Хотите увидеть разные там НКО из 
«зелёных» и «голубых» с радужными 
флагами, во главе с Навальным и Касья‑
новым на проходных комбината или на 
могильниках ОЯТ? Как только они узнают, 
что путь свободен,  – увидите. И  «ВВС» 
с «Эхом Москвы»  – увидите…И  «CNN» 
с «Дождём»  – услышите…А  что с 
ними делать, как с ними грамотно 
бороться, вы не знаете  – просто 
опыта такого не наработали за вы‑
соким забором…

Хотите запустить в город чужих? 
Плясать под их дудки? Играть по их 
правилам? Помните, Новоуральск 
такой для вас привлекательный и 
родной – потому что безопасный, 
потому что чужие здесь не ходят!

Надеюсь, что никто из нынешних ру‑
ководителей города не мечтает о славе 
Герострата, нет? А  значит, и оба главы, 
и Дума найдут в себе силы и мужество 
хотя  бы попробовать провести город‑
ской референдум. В Луганске и Донецке, 
например, это делают уже третий раз. 
А  ведь могли  бы махнуть рукой, сдать‑
ся – Россия ведь может опять не принять 
нужное им решение. Но кто хочет – тот 
делает. И тем в конце концов сопутствуют 
успех и удача.

И да, уважаемые жители Новоураль‑
ска! Не  обращайте внимание на чьи‑то 

умное выражение лица и 
уверенный голос. Думай‑
те и решайте сами.

Сколько стоит ликвидировать ЗАТО Новоуральск. СМЕТА
Как рассказал «Znak.com» глава Новоуральска владимир 

Машков, сейчас обсуждается открытие границ двух рос‑
сийских ЗАТО: Новоуральска и Пензы‑19 (г.Заречный Пензенской 
области). «Эксперты Росатома и правительства РФ изучают этот 
вопрос со всех сторон, в частности с точки зрения безопаснос‑
ти градообразующих предприятий и города в целом. Но даже 
если границы будут открыты, Новоуральск все равно останется 
городом Росатома с градообразующим предприятием «Ураль‑
ский электрохимический комбинат» (УЭХК, крупнейшее в мире 
предприятие по обогащению урана – «Znak.com»). Поэтому, ско‑
рее всего, посещение иностранцев будет ограничено, я думаю, 
будут какие‑то дополнительные условия», – рассказал Машков.

По словам главы Новоуральска, в случае если Президент 
владимир Путин подпишет указ о ликвидации зАтО, будет 
определен переходный период, в течение которого город 
полностью подстроится под новые условия. «Прямо сейчас от‑
крывать границы в любом случае нельзя. Нам как минимум не‑
обходимо построить объездную дорогу. Без нее после открытия 
границ через Новоуральск пойдут фуры, и за две‑три недели от 
города ничего не останется», – отмечает Машков. По его словам, 
строительство дороги заложено в программе развития города, 
но пока работы не начались.

В  конце прошлого года председатель свердловского пра‑
вительства денис Паслер сообщил, что до конца 2018  года 
границы Новоуральска планируется открыть. Первый вице‑
премьер Алексей Орлов сообщил «Znak.com», что эти планы 
сохраняются. «На мой взгляд, открытие границ положительно 
скажется на привлечении инвестиций в городской округ. За счет 
этого могут быть компенсированы потери федеральных дотаций, 
которые предоставляются закрытым городам. Кроме того, у нас 
есть задача, чтобы молодые люди оставались работать в городе, 
не уезжали из него. Ликвидация статуса ЗАТО также будет спо‑
собствовать этому», – считает Орлов.

По сведениям депутата ЗакСобрания от ЛДПР дениса Си‑
зова, на УЭХК сотрудники обсуждают информацию о том, что 
границы могут быть открыты уже в 2015‑2016 годах. «Эта тема 
периодически появляется в повестке с начала 2000‑х годов, 
мы мониторим мнение населения, в том числе через опросы, и 
обычно с небольшим перевесом люди высказываются за то, что‑
бы оставить статус ЗАТО», – сообщил Сизов, который сам живет 

в Новоуральске. По мнению депутата, открытие границ может 
усложнить жизнь населению. «Во‑первых, возникают опасения 
по поводу безопасности. Сейчас в Новоуральске уровень пре‑
ступности гораздо ниже, чем в соседних городах. Если открыть 
границы, то ситуация может ухудшиться. во‑вторых, город 
перестанет получать федеральные дотации, а люди  – до‑
полнительные 5 % к зарплате», – отметил он.

В программе развития Новоуральска до 2020 года (опубли‑
кована на сайте гордумы 25 февраля 2015 года) прописаны 
возможные негативные последствия, которые возникнут в слу‑
чае открытия границ. Так, потери местного бюджета составят от 
400 до 600 млн. рублей ежегодно, что составляет 10‑15 % доходов 
бюджета Новоуральского городского округа (в 2015 году объем 
городской казны – 3,77 млрд. рублей). «Потеря данных средств, 
безусловно, окажет негативное влияние на устойчивость соци‑
ально‑экономического развития города», – говорится в програм‑
ме. Речь идет, в частности, о том, что город не будет получать 
федеральные дотации, связанные с особым режимом безо‑ 
пасного функционирования зАтО. Согласно российскому 
бюджету в 2014 году Новоуральск получил 518,2 млн. рублей 
дотаций, на 2015 и 2016 годы запланированы суммы 356,3 
млн. рублей и 466 млн. рублей соответственно. Кроме того, 
с учетом снижения коэффициентов при выплате зарплат со‑
кратятся и поступления по НДФЛ, потери от этого оцениваются 
в 130‑150 млн. рублей ежегодно.

Также в случае открытия границ согласно программе меди‑
цинские учреждения Новоуральска перейдут на региональное 
финансирование. Таким образом, потребуется выделение допол‑
нительно 800 млн. рублей из областного бюджета на их содер‑
жание. «В связи с переходом на региональные ставки оплаты тру‑
да работников здравоохранения, которые ниже существующих 
в настоящее время в ЗАТО, возможно возникновение дефицита 
кадров в отрасли и ухудшение качества обслуживания», – го‑
ворится в документе. Для  сохранения уровня общественной 
безопасности также потребуются дополнительные средства на 
увеличение числа сотрудников дорожно‑патрульной службы 
и патрульно‑постовой службы полиции, сотрудников ФСБ и 
миграционной службы».

Мария ПлЮснина, 
«Znak.com» от 03.03.2015

Вадим аВерьяноВ,
депутат городской Думы 
Новоуральска 1 и 2 созывов, 
руководитель Свердловского 
регионального отделения 
всероссийской партии «Честно»
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точка зрения

Начну с того, что ко‑
митет по жКХ адми‑
нистрации НГО под‑

готовил к заседаниям весьма 
развернутую информацию о 
наличии огромной задолженнос‑
ти, которая на 1 мая 2015  г.  со‑
ставила уже 561,3 млн.руб. 
Причем рост задолженности был 
представлен в динамике начиная 
с 1995 года. Опрометчиво посту‑
пили специалисты комитета по 
жКХ. Вопросов масса появилась, 
по крайней мере, лично у меня.

Итак, за 15 лет (с 1995‑го по 
2009  год включительно) задол‑
женность населения за жКУ со‑
ставляла 93,5 млн. руб. Как раз 
в 2009 году и была создана самая 
лучшая в мире УжК «Новоураль‑
ская». Путем смены вывески и 
передачи «за просто так» всей 
сферы муниципального жКХ в 
частные руки. Спасибо А. И. Зай‑
цеву, А. Г.  Писчасову и прочим 
профессионалам на всю голову.

Так вот, всего за шесть лет безупреч‑
ной работы УжК «Новоуральская», а у нее 
в управлении более 95 % городского рын‑
ка жКХ, задолженность за жКУ возросла с 
93,5 до 561,3 млн.руб. более чем в шесть 
раз! Причем собираемость платы за жКУ 
как была 93‑96 %, так и осталась таковой. 
Это как?!

Но  самая подробная информация 
касалась платежей за четыре месяца 
2015 года (с января по апрель включи‑
тельно). Цитирую: «За 4 месяца 2015 года 
населению НГО начислено за потреблен‑
ные жилищно‑коммунальные услуги 
486,8 млн.руб. Населением оплачено 
449,7 млн.руб. Задолженность с начала 
2015 года выросла на 44,8 млн.руб.».

Ошибочка вышла! Я  не поленился 
и перепроверил разницу между начис‑
ленной суммой за жКУ и фактически 
оплаченной населением. У меня разница 
составила 37,1 млн.руб., это на 7,7 млн.
руб. меньше, чем по подсчетам комитета 
по жКХ. На  мой вопрос о нестыковке 
председателем комитета С. Ф.  Поджа‑

ровой был дан ответ, что произошла 
арифметическая ошибка. Нормальная 
такая ошибочка на 7,7 млн.руб., 
причем не в пользу населения, а 
совсем даже наоборот. Это я так, 
к вопросу о качестве подготовки 
материалов для депутатов к за‑
седанию Думы.

Но  главное было не в этом. 
За  те  же первые четыре месяца 
2015  года, если верить инфор‑
мации комитета по жКХ, общая 
задолженность за жилищно‑ком‑
мунальные услуги возросла с 
429,3  до 561,3 млн.руб., то есть на  
132 млн.руб. Но если долг населе‑
ния в этих 132 млн.руб. составил 
37,1 млн., то кто задолжал за жКУ еще 
почти 95 млн.руб.?

Именно этот вопрос я и задал пред‑
седателю комитета по жКХ С. Ф. Поджа‑
ровой, но ответ получил своеобразный. 
Типа, население оплачивает жилищ‑
но‑коммунальные услуги в течение 
полутора‑двух месяцев после их начис‑

ления. В результате возникает кассовый 
разрыв, который влечет за собой об‑
разование задолженности. Но  в любом 
случае вся эта задолженность появляется 
по причине неплатежей со стороны на‑
селения.

Не перестаю восхищаться удивитель‑
ной способностью наших чиновников 
отвечать на поставленные вопросы. Если 
я спрашиваю про синее с красным, мне 
обязательно ответят про тонкое и длин‑
ное. Либо вообще про паровозное депо, 
которым я не интересовался.

Вообще‑то я умею читать и не считаю 
себя глупым. И если в документе комите‑
та по жКХ написано, сколько населению 
начислено за жКУ и сколько им оплаче‑
но, то разница или задолженность в 37,1 
млн.руб. больше не станет. Тем более эти 
цифры были подсчитаны к заседанию 
Думы НГО, то есть в конце июня. Как раз 
спустя почти два месяца от конечной 
даты, на которую подавались сведения. 
И  кассовый разрыв здесь совершенно 
ни при чем. Поэтому ответ Светланы 
Фаритовны считаю лукавым.

О муниципалитете
В процессе дискуссии по неплатежам 

за жКУ помимо населения неожиданно 
обнаружился еще один должник  – наш 
муниципалитет. Но  если небольшой 
управляющей компании «Ассоль» муни‑
ципалитет задолжал всего 128 тыс.руб., 
то долг перед УжК «Новоуральская» 
составляет уже более 2 млн.руб., о чем 
рассказала всем нам госпожа Ислен‑
тьева  И. в.  Это, в частности, долги за 
пустующие муниципальные квартиры, 
требующие ремонта, за нераспределен‑
ное жилье в новых домах, за квартиры 
маневренного фонда и так далее.

Правда, у муниципалитета сразу 
нашлось несколько отговорок, оправ‑
дывающих образовавшиеся долги. 
В частности – недостаточность денежных 
средств, предусмотренных на эти цели 
городским бюджетом.

Соглашусь, что причины образова‑
ния долга у администрации НГО перед 

Моя твоя не понимает
на заседании думы нго 24 июня 2015 года рассматривал-
ся вопрос «о задолженности населения за предоставлен-
ные жилищно-коммунальные услуги». Предварительно 
этот же вопрос обсуждался на заседании постоянной 
думской комиссии по Жкх. ни одно местное сМи не обо-
шло стороной такую актуальную тему. только вот подача 
материала оказалась весьма своеобразной. но об этом 
позже, а сейчас – по существу проблемы с неплатежами 
в сфере Жкх.

Соглашусь, что причины 
образования долга у 
администрации НГО 
перед управляющими 
компаниями могут быть 
вполне объективными и 
убедительными. только вот у 
обычных граждан почему‑то 
никто не интересуется, по какой 
причине они перестали платить 
за ЖкУ? 
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управляющими компаниями могут быть 
вполне объективными и убедительными. 
Только вот у обычных граждан почему‑то 
никто не интересуется, по какой причине 
они перестали платить за жКУ? Им про‑
сто начисляют пени и начинают процеду‑
ры принудительного взыскания. Но чем 
тогда муниципалитет лучше в сравнении 
с обычными гражданами?

Кстати, представители всех управ‑
ляющих компаний отмечали, что среди 
должников появились ранее вполне 
добросовестные плательщики  – это 
бывшие работники УЭХК, которых либо 
уволили, либо сократили. А  некоторых 
просто «выставили за ворота», вернее 
отправили в отпуск без сохранения за‑
работной платы. Они и работы вроде как 
не лишились, и зарплату не получают (это 
на заметку прокурору!)

О «подснежниках»
В  порядке подготовки к заседанию 

Думы меня заинтересовал вопрос о со‑
стоянии платежей за жКУ со стороны 
юридических лиц и предпринимателей, 
которые пользуются нежилыми по‑
мещениями в многоквартирных домах 
(МКД). Весьма занимательная картина 
мне открылась.

В  первую очередь я обратился к 
информации, размещенной на офици‑
альном сайте УжК «Новоуральская». 
Там были сведения о состоянии платежей 
за жКУ за первый квартал 2015 года по 
каждому дому. Я выборочно просмотрел 
несколько МКД, точно зная о наличии в 
этих домах нежилых помещений.

В частности, меня заинтересовал дом 
№ 136 по ул.  Ленина. Дом очень боль‑
шой, почти на целый квартал от ул. Те‑
генцева до бульвара Кикоина. На сайте 
УжК указано, что в доме 264 квартиры 
общей площадью 21760 м2, площадь по‑
мещений общего имущества 6223 м2, а 
вот площадь нежилых помещений всего 
1486 м2. И меня смутила последняя циф‑
ра. Дело в том, что на первом этаже дан‑
ного дома располагаются продуктовый 
магазин, аптека, почта, парикмахерская, 
косметические салоны, большой сетевой 
магазин и прочие организации и фирмы. 
И  все это на площади менее полутора 
тысяч кв. метров? Очень сомневаюсь, 
но поверю сведениям официального 
сайта УжК.

Тогда смотрю другие цифры по 
дому. жильцам за коммунальные услуги 
(электричество, отопление, горячая и 
холодная вода, канализация) начислено 
за квартал 2553472 рубля (оплачено 
2374854 руб.), а вот юридическим лицам 
начислено всего 103 тыс.руб. Из  них 
оплачено чуть более половины  – 66 
тыс.руб. И это за квартал, то есть за три 
месяца?!

Вполне допускаю, что отдельные 
юридические лица типа магазина круп‑
ной сети обзавелись своими рамками 
ввода со счетчиками и расплачиваются с 

ресурсниками по отдельным договорам. 
А  как быть с еще одной составляющей 
частью платежей за жКУ? Я имею в виду 
СЭж (содержание и эксплуатация жилья). 
Ведь юридические лица и предпринима‑
тели, квартирующие в нежилых помеще‑
ниях МКД, должны нести бремя оплаты за 
СЭж, это – жилищный кодекс РФ.

Читаю на сайте УжК: жителям дома 
за СЭж в первом квартале 2015  года 
начислено 1057830 рублей, а органи‑
зациям – всего 27269 рублей (оплачено 
15 тыс.руб., то есть половина от начис‑
ленного, или 5 тыс.руб. в месяц)?! И это 
на всех юридических лиц и предпри‑
нимателей?!

Указанный дом 136 по ул. Ле‑
нина имеет максимальное бла‑
гоустройство. Поэтому тариф 
на СЭж составляет 18,01 руб. 
за квадратный метр. Умножаю 
этот тариф на площадь нежилых 
помещений в данном доме и 
получаю сумму 26768 руб. 26 коп. 
за месяц. За  квартал, или за три 
месяца, сумма за СЭж составляет 
соответственно 80304 руб. 79 коп. 
Почему же тогда на сайте УжК зна‑
чится сумма начислений за СЭж 
всего 27 тысяч рублей? При фактической 
оплате 15 тысяч!

Тогда я пересчитал по‑другому. Взял 
начисленную УжК «Новоуральская» 
сумму за квартал для юридических лиц 
(27269 руб.), разделил ее на три (по чис‑
лу месяцев в квартале) и затем разделил 
на площадь нежилых помещений дома 
(1486,4 м2). Так можно вычислить тариф 
на СЭж. И  он для юридических лиц и 
предпринимателей, по моим вычисле‑
ниям, составил всего 6,11 руб. за кв. метр.  
Мечта для любого жителя данного дома, 
поскольку им начисляют за каждый метр 
в три раза больше (18,01 руб.)! Почему? 
Ведь тариф на СЭж – единая величина 
как для граждан, так и для юридиче‑
ских лиц. Значит, кому‑то начисляют, а 
кому‑то нет?

Тут я вспомнил одну интересную 
историю. Года три назад в Сбербанке я 
ожидал своей очереди и совершенно 
случайно стал невольным свидетелем 
разговора двух предпринимателей. Один 
другому хвастался, что у него в промзоне 
большое здание, которое отапливается 
паром, то есть самым дорогим комму‑
нальным ресурсом. Однако официаль‑
ного договора с поставщиком тепла он 
не заключал. Зато в частном порядке 
договорился с энергетиком – платил ему 
по 10 тысяч рублей ежемесячно, что в 
три раза дешевле суммы официального 
договора. Только вот на юридическом 
языке это называется криминалом.

Почему я об этом вспомнил? А  где 
гарантия, что в УжК «Новоуральская» 
не завелись подобные «энергетики» или 
техники, не требующие за соответству‑
ющий «откат» заключения официальных 
договоров на оплату жилищно‑комму‑

нальных услуг с предпринимателями и 
юридическими лицами, которые «квар‑
тируют» в жилых домах почти бесплатно 
или за счет других собственников.

Не хочу утверждать, уважаемые чи‑
татели, что имеет место воровство или 
жульничество. Но  согласитесь, что во‑
просы возникают, и на них хотелось бы 
получить вразумительные ответы.

Кроме того, по этому дому я не увидел 
для юридических лиц и предпринимате‑
лей начислений на общедомовые нужды 
и на капитальный ремонт по 8,20 руб.  
с квадратного метра занимаемой площа‑
ди. А это тоже немаленькие суммы.

Для примера возьму еще один дом, 
уже в старой части города и совсем 
близко от Центральной площади. Это дом  
№ 60 по ул.  Ленина (угловой на пере‑
крестке ул. Ленина и проезда к ДК УЭХК). 
На официальном сайте УжК «Новоураль‑
ская» значится, что в этом доме имеется 
нежилое помещение площадью 198 м2. 
Знаю, что ранее там находился офис 
структуры ГОиЧС, а сейчас помещение 
пустует. Так вот за первый квартал 
2015  года за коммуналку начислено 
4383 руб., оплачено 0 руб. А вот за СЭж ни 
копейки не начислено, и, соответствен‑
но, ничего не оплачено. Но ведь у этого 
нежилого помещения есть собственник! 
Естественно, этому собственнику не 
начисляются платежи на общедомовые 
нужды, на капитальный ремонт по 8,20 
руб. за кв. метр. Примечательно, что в 
этом доме в 2013 году был произведен 
капитальный ремонт, и все жители опла‑
чивают еще и 15 % его стоимости по про‑
грамме софинансирования. Участвует ли 
в оплате за проведенный капремонт 
собственник данного нежилого помеще‑
ния, я не знаю. А должен платить. Хотя не 
исключено, что все затраты возложили 
только на жителей этого дома.

Позволю себе привести последний 
пример. Тоже очень примечательный. 
Это дом №8 по бульвару Кикоина, где 
проживаю я сам. Дом девятиэтажный, 
7 подъездов и 240 квартир. По данным 
официального сайта УжК «Новоураль‑
ская», за тот же первый квартал текущего 
года жителям за коммуналку начислено 
1751634 руб. (оплачено 1537513 руб.); за 
СЭж по тарифу 18,01 руб. за квадратный 
метр начислено 714432 руб. (оплачено 

точка зрения

Окончание  – на стр. 14-15

Один другому хвастался, что 
у него в промзоне большое 
здание, которое отапливается 
паром. Однако официального 
договора с поставщиком 
тепла он не заключал. зато в 
частном порядке договорился 
с энергетиком – платил ему по 
10 тысяч рублей ежемесячно.
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651870 руб.). А вот на долю организаций 
в нежилых помещениях начисления 
составили: за коммунальные услуги  – 
1174 руб., за СЭж – 547 руб., то есть чуть 
более полутора тысяч рублей за все три 
месяца. Вот так.

Справедливости ради надо отметить, 
что оплата осуществлена. Чего  же не 
платить такие смешные деньги. Всего‑то 
по 500 рублей в месяц. И я предполагаю, 
что этим добросовестным плательщиком 
является частный предприниматель, 
который давно уже приобрел в собствен‑
ность колясочную в одном из подъездов 
нашего дома. И  к данному предприни‑
мателю у меня нет никаких претензий. 
Зато есть вопросы к самой УжК «Ново‑
уральская».

Дело в том, что в первом подъезде 
нашего дома весь нижний этаж на про‑
тяжении уже более шести лет занимает 
ООО «МКР‑20», то есть дочернее пред‑
приятие УжК «Новоуральская». А там, в 
соответствии с информацией на сайте 
УжК, целых 200,2 кв. метра нежилых 
помещений. Однако начислений за 
коммунальные услуги и за СЭж для 
ООО «МКР‑20» вообще нет?! Соответ‑
ственно, нет и платы, надо полагать, за 
все шесть с лишним лет! Естественно, 
нет начислений и оплаты общедомовых 
нужд и взносов на капитальный ремонт. 
Вот такой «подснежник» неожиданно 
объявился у меня под боком, вернее в 
моем доме. И за чей счет этот банкет для  
ООО «МКР‑20»?

Выскажу на этот счет свои соображе‑
ния, за математическую точность которых 
не ручаюсь, поскольку не владею полной 
информацией об исходных цифрах. По‑
этому мой расчет приблизителен. Итак, 
моя квартира имеет площадь 90,5 м2, и 
мне ежемесячно начисляют за жКУ более  
5 тыс.руб. (без учета дополнительных 
услуг за телефон, домофон, телевидение, 
а также без взноса на капремонт). По‑
скольку площадь нежилых помещений, где 
квартирует ООО «МКР‑20», более чем в два 
раза превышает площадь моей квартиры, 
то предположу, что начисления за жКУ для 
этой фирмы должны составлять не менее 
10 тыс.руб. в месяц. (Это без общедомовых 
нужд и капитального ремонта.) За год эта 
сумма составит 120 тыс.руб., а за шесть 
последних лет  – 720 тыс.руб. Неплохая 
экономия для ООО «МКР‑20»!

Есть предложение
Кстати, ООО «МКР‑20» являлось арен‑

датором нежилых помещений в доме № 8 
по бульвару Кикоина, а потому в текущем 
году получило право на приватизацию 
арендуемых площадей путем их выкупа 
в соответствии с Федеральным законом 
№ 159‑ФЗ. К данному виду приватизации 
могут допускаться только добросовест‑
ные арендаторы, не имевшие задол‑
женности по арендной плате. Однако 
помимо арендной платы ООО «МКР‑20» 

обязано было в полном объеме 
оплачивать также и жилищно‑ком‑
мунальные услуги. И  если этого 
не происходило, то сумма долгов 
за шесть лет накопилась немалая. 
В пределах той, что я посчитал.

В  этой связи позволю себе со 
страниц газеты обратиться к адми‑
нистрации НГО и к комитету по управле‑
нию муниципальным имуществом (КУМИ 
НГО) с предложением о проведении 
проверки на предмет законности и обо‑
снованности приватизации нежилых 
помещений по бульвару Кикоина,8, а 
также по другим адресам, где дочерние 
предприятия УжК «Новоуральская» 
участвуют в приватизации нежилых 
помещений в МКД. И не является ли их 
задолженность за жКУ существенным 
основанием для отмены состоявшейся 
приватизации? Ведь при таких обстоя‑
тельствах дочерние предприятия УжК 
не могут считаться добросовестными 
арендаторами и получить право на при‑
ватизацию муниципальных объектов. 
В противном случае все их непомерные 
долги за жКУ останутся на собственни‑
ке, каковым до момента приватизации 
являлся сам муниципалитет.

Повсеместная неразбериха
Уважаемый читатель! В своей статье 

я привел лишь три примера. Но по факту  
просмотрел почти два десятка домов 
с нежилыми помещениями. И  везде 
ситуация аналогичная. А  сколько у нас 
в городе жилых домов, где на первых 
этажах и в полуподвальных помещени‑
ях квартируют магазины, кафе, клубы, 
салоны, офисы и конторы?! Так, может 
быть, те девяносто с лишним миллионов 
рублей задолженности за жКУ за первые 
4 месяца текущего года лежат именно на 
них? Я в этом почти уверен.

По крайней мере, для себя я уяснил, 
что в жилых домах есть собственники 
или арендаторы нежилых помещений 
(предприниматели и юридические лица, 
включая муниципалитет), которые обя‑
заны оплачивать коммунальные услуги, 
СЭж, общедомовые нужды и взносы на 
капитальный ремонт. Однако только 
единицы оплачивают в полном объеме 
и коммуналку, и СЭж, если эти платежи 
им начислены. Есть большое количество 
неплательщиков, а есть и такие собствен‑
ники, которым плата за жКУ даже не 
начисляется, то есть квартируют они 
бесплатно. Я уж не говорю о платежах 
на общедомовые нужды и капремонт. 
Эти начисления для собственников и 
арендаторов нежилых помещений я на 
сайте УжК «Новоуральская» вообще не 
обнаружил.

На заседании Думы НГО
Все свои соображения о том, что 

все возрастающая задолженность за 
жКУ образуется не только по причине 

неплатежей населения, но и других соб‑
ственников МКД, я подробно доложил на 
заседании Думы. То ли я был недостаточ‑
но убедительным, то ли времени много 
затратил на свое выступление  – а это 
было завершающее заседание весенней 
сессии перед выходом на каникулы, и 
депутаты уже устали – но некоторые ис‑
толковали мое выступление как частный 
конфликт между мной и руководством 
УжК «Новоуральская». В результате по‑
лучилось: моя твоя не понимает. Тем не 
менее я внес два предложения на рас‑
смотрение депутатов.

ПЕРВОЕ

В  проекте Решения Думы по во‑
просу «О  задолженности населения 
за предоставленные жилищно‑комму‑
нальные услуги» я предложил заме‑
нить всего одно слово «население» на 
«собственники МКД». Я считаю, что это 
было бы справедливо. Нельзя все грехи 
сваливать только на население, о чем 
я подробно рассказал в этой статье и 
депутатам на заседании. Однако меня 
депутаты не услышали. Или не захотели 
услышать. Поэтому приняли решение, 
что в неплатежах за жКУ виновато только 
население.

Все правильно. У нас в стране всегда 
и во всем виновато только население. 
Лишь одни правители в шоколаде да 
жулики при них. Ну не повезло им с на‑
родом. Взять  бы да избавиться от этих 
«людишек» и больше не вспоминать их 
никогда. Но нельзя. Доить будет некого. 
И виновных стрелочников назначать не 
из кого.

ВТОРОЕ

Для  детального изучения ситуации 
с неплатежами за жКУ я предложил 
создать рабочую группу, в состав кото‑
рой вошли бы не только депутаты, но и 
представители администрации, а также 
представители управляющих организа‑
ций и ресурсников.

Такой положительный опыт у нас 
уже был по анализу ситуации в МУП 
«Электросвязь». Мы тогда менее чем 
за месяц детально изучили документы 
и заключенные договоры, проверили 
наличие оборудования, на основе 
финансовой документации отследили 
денежные потоки, для чего привлека‑
ли соответствующих специалистов и 
работников контрольно‑ревизионных 
служб. В результате ситуацию «разобра‑
ли по косточкам» и подготовили отчет 
рабочей группы с соответствующими 
выводами. Впоследствии данный отчет 

Окончание. Начало – на стр. 12-13

точка зрения

Меня депутаты не услышали. 
Или не захотели услышать. 
Поэтому приняли решение, 
что в неплатежах за ЖкУ 
виновато только население.
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Го завоевывает Урал
впервые в нашем городе прошёл чемпионат 
УрФО по игре в го: 22 и 23 августа 
интеллектуалы из Новоуральска и челябинска 
боролись за титул победителя в дисциплине 
«парное го». Пока одни отстаивали честь своего 
региона, другие сражались в местном турнире 
«Новоуральское лето». Принимал игроков 
физкультурно‑спортивный клуб «лабиринт».
– Мысли текут спокойно. Оста‑

новитесь, полюбуйтесь камнями. 
Не  мельтешите, не напрягайтесь во 
время игры. Подумайте и положите 
камушек. Если сложно, закройте глаза 
и умозрением проверьте ваш ход; вам 
подскажет интуиция. Ведь логический 
ход в го  не всегда верный,  – напут‑
ствовала детей во время одиночного 
соревнования татьяна буркова, одна 
из педагогов «Лабиринта».

Эту игру часто называют «разго‑
вором руками», ведь одно из главных 
условий го – молчание. Выискивать, 
куда  бы поставить двояковыпуклые 
камушки, сосредоточиться, маневри‑
ровать на доске (гобане), даже зная 
все тонкости сложных правил, без 
тишины невозможно.

Фишки для игры двухцветные, у 
каждого из соперников свои – чёр‑
ные или белые, как в шашках. Только 
цель  – не повергнуть противника, 
а захватить как можно большую 
территорию. Огородить своими ка‑
мешками пустые клетки, создать два 
«государства», у кого оно больше, 
тот и побеждает.

В «Новоуральском лете» участвовало 8 человек, в основном 
дети. Но возраст – незначительный для го критерий, здесь глав‑
ное – мастерство, которого при должном старании достигнет 
любой, кому игра действительно интересна. В парном чемпи‑
онате УрФО за пятью столами сыграло 10 команд, партнёры 
в которых имели совершенно разный уровень. Начинающие 
шли рука об руку с бывалыми игроками. Например, юный Ин‑
нокентий чепчугов работал в связке с уже накопившей опыт 
Александрой васильевой.

– Здесь есть те, кто силён в личном зачёте. Но  мало 
быть сильным: если вы с партнёром не сыгранная пара, мо‑

жете проиграть тем, кто слабее 
вас, – пояснил мне главный судья  
Сергей Сонин – председатель Фе‑
дерации го Свердловской области.

Всего провели пять туров с 
перерывами на отдых. В процессе 
игры каждый желающий мог вы‑
пить чаю. Это помогало задумы‑
ваться, действовать без спешки. 
Ведь как горячее пьют – осторож‑
но, маленькими глотками, так и 
ходы нужно делать выверенно и 
с умом.

По  итогам борьбы в чемпио‑
нате УрФО первое и второе места 
достались челябинцам: победили 
евгений блинов и Анастасия 
Мелкишева, второе место раз‑
делили виталий Гилязев и Мария 
Неволина. Третьего места удо‑
стоились новоуральцы Полина 
болкисева и Михаил Фоминых, 
безусловные победители про‑
шлых лет.

В  «Новоуральском лете» пер‑
вым стал виталий Юшкевич, 
сразу за ним – татьяна буркова и 
Артём ермоленко.

яна зВереВа

Наши люди

Наши увлечения

Го входит в число 
всемирных интел‑
лектуальных игр. 
Следы этой восточной 
забавы в истории 
весьма запутанны: 
возникла она две, а то 
и пять тысяч лет назад, предположитель‑
но в древнем китае. там она называлась 
«вэйци», или «облавные шашки». Позже 
это древнее искусство проникло в европу 
и с колонизаторами добралось до многих 
уголков земного шара. Однако, несмотря 
на широкое распространение, которое 
игра го получила в мире, в крупных 
северных регионах России она до сих пор 
недостаточно популярна. На Урале же она 
известна пока в основном в екатеринбур‑
ге, Новоуральске, Алапаевске, челябинске, 
кургане. Увлекается го и тюмень, скоро 
пройдут соревнования в Югре.
в современном мире ставка делается на 
интеллект, с каждым годом эта тенден‑
ция становится всё серьезней. И вполне 
вероятно, что со временем люди станут 
массово обращаться не только к силовым, 
но и к интеллектуальным видам спорта.

точка зрения

послужил основанием для принятия 
мер по исправлению сложившейся 
ситуации в МУП «Электросвязь», в том 
числе кадрового решения в отношении 
директора.

Однако мое второе предложение 
также не прошло. Депутаты решили, 
что будет достаточным поручить ана‑
лиз ситуации с неплатежами за жКУ 
думской комиссии по жКХ. Но это не 
тот формат.

Дело в том, что члены рабочей груп‑
пы регулярно собираются, намечают 
план действий, за каждым закрепляется 
отдельное направление для исследова‑
ния. Затем обсуждаются промежуточные 
результаты проделанной работы, наме‑
чаются дальнейшие планы, в том числе 
какие документы запросить и проана‑
лизировать, каких специалистов допол‑
нительно привлечь. Это действительно 
рабочий орган, который в состоянии 
дать ответ по ситуации с неплатежами 
за жКУ.

Причем это необходимо не для того, 
чтобы кого‑то наказать, «нагнуть и за‑
копать». Это нужно исключительно для 
понимания ситуации, по крайней мере, 

относительно неплатежей за жКУ со 
стороны юридических лиц и предпри‑
нимателей, о чем я достаточно подробно 
рассказал выше.

Что  касается думской комиссии по 
жКХ, то ее возможности, как правило, 
ограничиваются запросом информации 
и документов у комитета по жКХ. В свою 
очередь, комитет по жКХ будет запра‑
шивать соответствующие материалы у 
управляющих компаний, причем все УК 
являются частными. А захотят ли те вы‑
дать полную информацию, в том числе 
относительно своих недочетов в работе 
и откровенных «косяков»? По  той  же 
причине может оказаться неполной и 
недостоверной информация от самого 
комитета по жКХ.

В этой связи приведу еще один при‑
мер. Я поинтересовался у знакомого ад‑
воката, который уже более 10 лет арен‑
дует под офис нежилое помещение в 
обычном жилом доме, как он оплачивает 
жКУ. Оказалось, что помещение муници‑
пальное и мой знакомый добросовестно 
оплачивает только аренду, установлен‑
ную КУМИ. А то, что он должен платить 
еще за коммуналку, СЭж, общедомовые 

нужды и взносы на капремонт, мой зна‑
комый впервые услышал только от меня.

Все правильно. Ему не начисляют, 
он и не платит. Претензий к КУМИ здесь 
не предъявишь. Они взимают арендную 
плату за пользование муниципальным 
помещением, а начислять или контроли‑
ровать оплату за жКУ в их полномочия 
не входит. Это должен контролировать 
комитет по жКХ, не полагаясь на управ‑
ляющие компании. А захочет ли комитет 
по жКХ полностью раскрыть всю ин‑
формацию перед думской комиссией, 
чем подставит своих сотрудников, я не 
уверен. Поэтому я считаю, что думская 
комиссия по жКХ проблему с неплате‑
жами не решит по определению.

Но  депутаты мое предложение по 
формированию рабочей группы не под‑
держали, информацию по неплатежам 
за жилищно‑коммунальные услуги при‑
няли к сведению и ушли на каникулы. 
Значит, ясности в этом вопросе не будет, 
все останется по‑прежнему. По крайней 
мере, я так считаю.

сергей БессоноВ,
депутат Думы НГО
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Нарочно не придумаешь

События6+

Мероприятие проходило под 
девизом «Путь к успешному 

будущему через гражданское согласие». 
Вниманию присутствующих были пред‑
ставлены доклады о влиянии мирового 
рынка на деятельность компании «ТВЭЛ», 
стратегии развития ее предприятий 
на территории НГО. В  частности, стар‑
ший вице‑президент АО «ТВЭЛ» Алек‑
сандр Григорьев рассказал о том, что 
в 2016  году на базе предприятий ООО 
«УЗГЦ», ООО «ННКЦ», ООО «Уралприбор» 
и ООО «ЗЭП» будет создано научно‑про‑
изводственное объединение, которое 
должно укрепить позиции Топливной 
компании Росатома на внешнем и вну‑
треннем рынках в отношении неядерных 
продуктов.

Генеральный директор АО «УЭХК» 
Александр белоусов представил участ‑
никам форума информацию о новых 

перспективных направлениях развития – 
производстве автономных источников 
энергии, оборудования для системы 
очистки бурового раствора для буровых 
установок и другое. Глава города влади‑
мир Машков выразил свое согласие, что 
данные проекты положительно повли‑
яют на социально‑экономическое раз‑
витие НГО, повысят его инвестиционную 
привлекательность и даже дадут Ново‑
уральску более 1800 дополнительных 
рабочих мест.

После каждого доклада у всех при‑
сутствующих была возможность за‑
давать вопросы. Участники форума 

активно использовали её, непосредст‑
венно участвовали в обсуждении под‑
нимаемых проблем, особенно в части 
взаимоотношений власти и обществен‑
ности, формирования у населения объ‑
ективного представления о сложившей‑
ся в городе социально‑экономической 
ситуации.

В  течение всего мероприятия де‑
лался акцент на необходимость поиска 
новых путей, которые привлекут вни‑
мание представителей регионального 
и российского бизнеса для решения 
вопросов местного уровня.

Жанна оБлоМкина

В городе появится более 
1800 новых рабочих мест

ДЕДская шутка
У моей внучки Варвары, ученицы 6‑го класса екатерин‑

бургской гимназии, в Новоуральске живет ее подружка 
Полина из многодетной семьи Щербаковых. А у Полины есть 
два братика: Степа девяти лет и Демид пяти лет. Об этой семье 
писала газета «Нейва», когда рассказывала о победителях 
ежегодного конкурса «Семья года». Встречаются подружки 
преимущественно в период школьных каникул.

Вот и на этот раз встреча (уже не первая в этом году) со‑
стоялась в конце каникул – в последние дни августа, а поводом 
стал день рождения Демида.

Для  именинника Варвара самостоятельно приготовила 
большой торт, в основу которого были заложены две упаковки 
пряников. Торт в виде сопки на большом блюде был украшен 
дольками разных фруктов и обильно полит кремом. Призна‑
юсь: я не дизайнер, но и мне показалось, что художественное 
оформление торта не тянет на оценку «круто». Однако, как 
стало понятно позднее, некоторые недочеты в художественном 
оформлении торта не стали препятствием к его успешному 
уничтожению. И  таким образом гастрономические качества 
его оказались заметно выше эстетических! Тем более что это 
самодел, а не банальный ширпотреб.

Торжества завершились, и пришла пора Варваре соби‑
раться домой в Екатеринбург. И здесь дед Варвары решил в 

честь этого события угостить компанию палочками «Твикс», а 
при вручении гостинцев огласил потребителям инструкцию 
следующего содержания:

– Ребятки! При  вскрытии «Твикса» будьте очень внима‑
тельны и обращайте внимание на правильность комплектации 
упаковки: в каждой две палочки, из них одна – левая, другая – 
правая. И если вы обнаружите в упаковке две правых или две 
левых палочки, то знайте  – это брак! И  вы должны об этом 
сообщить мне, я свяжусь с фирмой‑изготовителем. Директор 
обещал мне, что тому, кто обнаружит брак, он подарит по пять 
правильных упаковок.

Вручив гостинцы и огласив инструкцию, дед покинул 
компанию, так как спешил по делам. Как выяснилось позднее, 
потребители «Твикса» оказались в недоумении: а как отличить 
левую палочку от правой? Спросить не у кого: дедушка уже 
ушел. Правда, несмотря на возможный брак, печенье в корот‑
кое время со смехом было с большим удовольствием скушано, 
так как мама именинника объяснила, что дедушка пошутил: 
никаких левых и правых палочек не бывает!

А  над дедушкой и многими миллионами телезрителей 
пошутили авторы рекламы, запустившие легенду о правых и 
левых палочках.

Предлагаю другим дедушкам и бабушкам тоже рассказать 
о веселых розыгрышах своих внуков, а может быть, и их самих.

Владислав клиМоВ, дедушка Варвары

в зале Управления 
Уральского 
электрохимического 
комбината 3 сентября 
состоялся гражданский 
диалог‑форум, в 
котором приняли 
участие руководители 
топливной компании 
Росатома «твЭл», УЭХк, 
почетные граждане и 
глава города, депутаты 
думы НГО, представители 
общественности.
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Босоногое детство
– Я  родилась прямо на покосе,  – 

рассказывает Мария Ефимовна.  – Мать 
решила, что еще не срок, вот и поехала в 
поле. Домой повезла меня на лошади, я 
всю дорогу молчала, и она уже решила, 
что умерла, но как только к воротам 
подъехала, услышала детский плач, об‑
радовалась…

Все свое детство Мария провела в 
поселке Верх‑Нейвинском. Семья была 
большая – семеро детей, поэтому жили 
бедно. В одном платье приходилось хо‑
дить по несколько лет. Ничем особым не 
выделялась, из подруг были только две 
соседские девочки. Но зато эту длинно‑
волосую худенькую, маленькую девчушку 
частенько можно было увидеть бегающей 
наперегонки со взрослыми ребятами.

– Просто я очень быстро бегала, и 
они постоянно звали меня посоревно‑
ваться с ними,  – делится собеседница 
воспоминаниями. – Мне было 12 лет, а им 
17‑18. Потом их всех забрали на фронт, и я 
больше никого из них никогда не видела. 
Хорошо помню этот день. Было часов 11, 
соседский парень на лошади ездил по 
поселку, заходил в каждый дом и говорил, 
что началась война, потом эту новость 
еще и по радио объявили…

Прошло два дня, и земляков начали 
провожать на фронт. Это был праздник, 
с плясками и песнями. Новобранцы го‑
ворили, что закидают немцев шапками. 
А через месяц стали приходить первые 
похоронки. Все чаще на улице можно 
было увидеть женщин, шедших с опу‑
щенной головой и слезами на глазах. 
Все последующие проводы были уже без 
песен и веселья…

Повзрослеть пришлось рано
Через полгода отца забрали в тру‑

довую армию Нижнего Тагила. Семье 
приходилось нелегко, мать не работала, 
занималась воспитанием детей. жили 

только за счет хозяйства, был огород, 
овцы, корова, а вот лошадь забрали 
для фронта вскоре после начала войны. 
Череда несчастий настигла дом Верхо‑
туркиных.

– В те времена за рождение седьмо‑
го ребенка давали большие, по нашим 
меркам, деньги  – две тысячи рублей,  – 
продолжает собеседница. – Мы должны 
были получить их, но… Катенька плакала 
всю ночь, ей тогда полгодика было. Когда 
мама устала, попросила покачать ее. Че‑
рез некоторое время сестренка уснула. 
Я  пошла спать, а потом услышала, как 
мама закричала: «Маша, у Кати губы си‑
ние». Подбежала, смотрю, она не дышит, 
умерла. Уже лет через десять мы узнали, 
что старшая сестра уронила ее накануне, 
и, видимо, были какие‑то внутренние по‑
вреждения, которые и стали причиной 
смерти. Мама отправила меня в Нижний 
Тагил, найти отца. Я приехала туда ночью, 
долго бродила пешком по городу, пока 
искала его. Папу отпустили на три дня, 
сестренку похоронили, деньги мы так и 
не получили…

Повзрослеть Марии пришлось рано, 
тем более что в семье она была одной из 
старших. Летом каждое утро приходилось 
ходить в лес за ягодами, а вечером прода‑
вать их пассажирам так называемого тог‑
да дачного поезда (Свердловск – Нижний 
Тагил). Выручаемые деньги были един‑
ственным заработком. Когда начиналось 
время покоса, брала грабли, вилы и шла 
в поле, находящееся в 20 километрах от 
дома. Косила, сгребала, а потом, зимой, 
перевозила сено на больших санях, ко‑
торые сама же и тащила за собой.

– Как  семь классов окончила, по‑
ступила в Свердловске в техникум, по 
какой‑то счетной профессии, уже не 
помню точно, – говорит Мария Ефимов‑
на. – На следующий день мне нужно было 
на занятия уезжать, а я с отцом на покос 
пошла. Вечером, когда возвращалась 

домой, промерзла вся и утром просну‑
лась с воспалением легких. Два месяца 
проболела. Как  пришла в себя, решила 
идти работать, тем более что мне было 
уже лет 17…

Первые платья, туфли  
и настоящее пальто

В то время в Свердловске‑44 уже во 
всю шло строительство. Без профессио‑
нального образования и документов 
(оставшихся в техникуме) Мария пришла 
в отдел кадров, но все, что могла при этом 
предложить, это свой ровный, красивый 
почерк. Пока разговаривала со специа‑
листом, кадровику позвонил начальник 
планового отдела и сказал, что им срочно 
требуется табельщик. Марии объяснили, 
что и как нужно делать, через четыре часа 
работа была выполнена идеально. Акку‑
ратность, кропотливость, прилежность 
и трудолюбие новой табельщицы были 
отмечены сразу, и через пару месяцев 
начальник спецотдела предложила ей 
повышение до помощника инспектора, 
еще через два‑три месяца девушка была 
уже инспектором.

– Я получала большие по тем време‑
нам деньги – 1200 рублей, – продолжает 
собеседница.  – Родители говорили, что 
я их заработала честным трудом и могу 
тратить по своему усмотрению. Тогда 
у меня первый раз в жизни появилась 
возможность купить себе несколько 
платьев, туфли и даже настоящее пальто. 
В конторе меня нахваливали и через пару 
лет перевели в секретный отдел, это была 
очень престижная работа. Когда я при‑
несла домой первую зарплату, около двух 
тысяч рублей, у отца, зарабатывающего 
600 рублей, даже возникли какие‑то по‑
дозрения по поводу того, откуда у меня 
такие деньги…

Некоторые коллеги многое  бы от‑
дали за то, чтобы оказаться на месте Ма‑

«Нужно уважать 
дело, которым 
занимаешься»
На днях Марии ефимовне ШМАкОвОй 
(верхотуркиной в девичестве) 
исполнилось 86 лет, но она до сих 
пор ведет активный образ жизни – 
занимается садоводством, делает 
гимнастику по утрам и возглавляет 
общественную организацию 
неработающих пенсионеров на 
ремонтно‑механическом заводе…
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рии, но 20‑летняя девушка никак не мог‑
ла усидеть на месте, работа с бумагами 
стала утомлять. Как‑то узнала о курсах 
повышения квалификации для норми‑
ровщиков в Сибири, в городе Ангарске. 
Не имела понятия об этой профессии, но 
знала, что эти специалисты работают на 
стройке и имеют возможность общаться 
с людьми, чего так не хватало нашей 
героине. Со слезами на глазах она бук‑
вально вымолила у руководства поездку 
на восьмимесячные курсы…

Занятия посещали специалисты, раз‑
бирающиеся в своем деле, приехавшие 
повысить квалификацию, Марии же, ни‑
чего не знавшей о работе нормировщика, 
приходилось постоянно обращаться 
за помощью то к одному, то к другому 
студенту. Так она и познакомилась с Ни‑
колаем, который стал уделять девушке 
особое внимание…

Первый жених –  
первое счастье

– Когда вернулась домой, продол‑
жила работу на стройке, но уже нор‑
мировщиком,  – рассказывает Мария 
Шмакова.  – Зарплата стала меньше, но 
меня это устраивало, главное, что по‑
явилось общение с людьми, и я даже 

вступила в комсомол. Николай, уехавший 
после курсов к себе в Башкирию, просто 
не давал мне покоя, постоянно писал. 
Как‑то поздним вечером кто‑то постучал 
в дверь родительского дома, открываем, 
там Николай стоит. Он прожил у нас дня 
четыре, за это время ему удалось угово‑
рить меня расписаться с ним. Мы стали 
мужем и женой, но ему надо было воз‑
вращаться домой, я же не хотела уезжать 
отсюда. В итоге мы прожили с ним врозь 
около года, он все это время писал, звал к 
себе, потом взял отпуск и снова приехал. 
Мама тогда сказала: «Первый жених  – 
первое счастье», я уволилась и поехала 
в Салават…

Николай работал также в строи‑
тельной сфере. Марию взяли в секрет‑
ный отдел, снова пришлось заняться 
бумажной работой, но уже вскоре в 
городе открыли мехмастерскую, и туда 
требовались работники. Долго думать не 
стала, новую профессию освоила быстро 
и основательно. Только вот в 60‑х годах в 
Башкирии начались перебои с продукта‑
ми питания. Ели черный хлеб и молоко, 
которые с большим трудом можно было 
купить на рынке. В то время у супругов 
Шмаковых уже была дочка. Переживая 
из‑за возможных проблем в состоянии 
ее здоровья по причине такого скудного 

рациона питания, Мария Ефимовна пред‑
ложила переехать на свою малую Родину.

В  Свердловске‑44 Николая взяли 
работать в СМУ, Мария же, узнав, что на 
ремонтно‑механический завод требуются 
работники, пошла не раздумывая.

– В Салавате я изучила все тонкости 
металлообработки, но здесь начинала с 
рядовых должностей, на пенсию ушла в 
60 лет, будучи начальником отдела труда 
и заработной платы, – говорит собеседни‑
ца. – Отработала здесь, в мехмастерской, 
27 лет. Как только закончила свой трудо‑
вой путь, сразу занялась общественной 
работой, не могла на месте усидеть, до 
сих пор возглавляю общественную орга‑
низацию неработающих пенсионеров на 
ремонтно‑механическом заводе.

За  годы своей профессиональной 
деятельности наша героиня получила 
множество регалий. Но  для нее самое 
главное – то, что она всегда занималась 
делом, которое было ей по душе. И еще, 
по мнению Марии Ефимовны, очень 
важно уважать работу, которую ты вы‑
полняешь, делать ее с полной отдачей. 
Такой подход способен сделать каждого 
не только профессионалом, но и просто 
счастливым человеком…

Жанна оБлоМкина

Три представителя новоуральского клуба зимнего плава‑
ния «Белый медведь» приняли участие в ХI Кубке Сибири 
и Дальнего Востока по плаванию в холодной воде, кото‑

рый проходил на Телецком озере (Алтайский край) 23‑26 августа 
и посвящался 70‑летию Победы. К слову, температура воды была 
+9, воздуха – 24‑26 градусов.

В соревнованиях участвовали около 100 моржей из Томска, Ом‑
ска, Новосибирска, Барнаула, Хабаровска, Благовещенска, поселка 
Артыбаш (расположен на берегу озера), Тюмени, Новоуральска. 
В  этой солидной компании два наших спортсмена сумели стать 
призерами в своих возрастных группах. владимир Обухов занял 
третье место по сумме результатов на трех дистанциях: 50 м – брасс, 
200 м и 500 м – вольный стиль. людмила чавдар стала победителем 
также по сумме трех дистанций: 25 м – брасс, 100 м и 300 м – воль‑
ный стиль. Владимир также участвовал в марафонском заплыве на 
1000 м и занял девятое место среди 19 участников.

На церемонии награждения президент Федерации закалива‑
ния и спортивного зимнего плавания Алтайского края Александр 
Зеленецкий вручил новоуральцам Благодарственное письмо за 
успешное выступление на Кубке Сибири и Дальнего Востока.

Сейчас новоуральские моржи начинают подготовку к зимнему 
сезону, который откроется в начале декабря.

Владимир ПаВлоВ, фото участников соревнований

людмила чавдар лидирует в заплыве на 100 м

Владимир обухов на марафонской дистанции 1000 м

Удачная вода 
Телецкого озера
Удачная вода 
Телецкого озера
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КиНОцЕНТр «НЕйВА»

По 16 сентября – мульт‑
фильм «неоБЫкноВен-
ное ПутешестВие сера-
фиМЫ» (Россия, 6+), бое‑
вик «хитМЭн: агент47» 
(США, 16+).

С  10 сентября  – коме‑
дия «разВод По соБст-
ВенноМу ЖеланиЮ» 
(Россия, 16+), ужасы «Пи-
коВая даМа: чернЫй 
оБряд» (Россия, 16+), бое‑
вик «ПереВозчик: на-
следие» (Франция, 16+)

29 сентября, в 19.30,  – 
фильм‑концерт легендар‑
ных Pink Floyd (12+).

Открыта продажа льгот‑
ного абонемента «Музыкальный калейдоскоп» на оперы и 
музыкальные фильмы, которые будут показаны в этом году. 
Абонемент включает 4 посещения. Цена  – 200 рублей. Под‑
робности – в кассе.

Тел.: 6‑01‑60, 6‑24‑24. Расписание сеансов – на сайте www.
kinoneiva.ru.

ТЕАТр МУЗыКи, ДрАМы и КОМЕДии
19 октября, в 19.00, фонд «Таланты мира» под руковод‑

ством Давида Гвинианидзе представляет гала‑концерт «Хиты 
ХХ века». Популярнейшие жанры – от оперетты и мюзикла до 
эстрады, хиты и шлягеры в исполнении трех оперных звезд: 
Давида Гвинианидзе, Элизабет Эннарис и Олега Полпудина (6+).

Справки – по телефонам: 4‑40‑10, 4‑83‑88.

НОВОУрАльСКий ТЕАТр КУКОл
13 сентября – открытие 59‑го театрального сезона, спек‑

такль «колоБок». Для детей с 3 лет. Начало – в 11.00 и 13.00.

ПУБличНАя БиБлиОТЕКА НГО
11 сентября, с 11.00 до 19.00, и 13 сентября, с 11 до 17.00, – 

Дни информации «Время встретиться»  – выставка‑просмотр 
новых книг (16+).

13 сентября, в 11.00, – «Путешествие по Москве» – семей‑
ный час выходного дня (0+).

14 сентября, в 17.00,  – клуб «Новоуральский краевед» 
проводит беседу с электронной презентацией «Реж – кузница 
уральского железа» (14+).

Культурно‑просветительский проект «Светочи России. 
Серафим Саровский», посвященный 20‑летию прихода им. 
св. прп. Серафима Саровского. Работы принимаются до 15 
декабря 2015 года в отделе культурных проектов и внешних 
связей Центральной библиотеки (ул.Фрунзе, 13, 1, 2 этаж) и по 
электронной почте: SvetochyRossii@mail.ru. Подведение итогов 
состоится 15 января 2016 г., в 17.00.

«Читай, играй и фантазируй» – конкурс поделок из любых 
вторичных материалов к всемирной акции «Очисти планету 
от мусора»; «Вот это заграница!», «Мамины помощники» – кон‑
курсы любительских фотографий (0+), «Куклы в национальных 
костюмах» – конкурс декоративной игрушки (6+); «Кто строит в 
Новоуральске?» – конкурс, посвященный 70‑летию строитель‑
ного комплекса Новоуральска (прием работ – до 10.10.2015, 
6+). Список всех конкурсов вы можете узнать в библиотеке.

Адрес: ул. Фрунзе, 13, телефоны: 9‑10‑70, 9‑03‑67.

ФилиАл «ДЕТСКАя БиБлиОТЕКА»
библиоTime – городской молодежный проект (открыт 

с 18.00 до 22.00).
10 сентября  – мастер‑класс от Новоуральского центра 

развития предпринимательства (14+).

11 сентября – мастер‑класс от творческого объединения 
«ХоббиМикс» (14+).

12 сентября – «Броня крепка, и танки наши быстры!»: на‑
граждение участников заочной викторины (14+). Заседание 
молодежного книжного клуба (14+).

Выставки: «Случай из школьной жизни» (0+).
Адрес: ул. Первомайская, 11, телефоны: 4‑75‑42, 4‑75‑39.

ДЕТСКАя шКОлА иСКУССТВ
1 октября, в 18.00, – концерт учащихся и преподавателей 

Детской школы искусств, посвященный Международному дню 
музыки (в 2‑х отделениях). Цена билета – 100 рублей. Акции: 
«1+1», «Для всей семьи». Справки – по телефону: 9‑43‑69.

НОВОУрАльСКий иСТОриКО-КрАЕВЕДчЕСКий МУЗЕй
Выставка и интерактивное мероприятие «здравствуй, 

город! здравствуй, школа!», посвященные Дню знаний (10+).
Телефон для справок: 4‑72‑62, сайт: nmuseum.ru.

цЕНТрАльНый ПАрК КУльТУры и ОТДыхА
конкурс семейных фотографий! Номинаций  – три: 

«В  «Солнцепарке»  – всей семьей!» (семейные фото), «Моло‑
до‑зелено: рождение новой семьи – начало большой жизни» 
(свадебные фото молодоженов в парке), «Дети – наша радость» 
(фотографии детей разных возрастов в парке).

От каждой семьи принимается не более 3‑х фотографий (по 
одной – в каждую номинацию).

Присылайте ваши фотографии до конца лета на электрон‑
ный адрес: park_novouralsk@mail.ru. Три счастливчика  – по‑
бедители в своих номинациях смогут целый год кататься на 
аттракционах парка абсолютно бесплатно!

ДЕТСКАя хУДОЖЕСТВЕННАя шКОлА
до 15 октября – выставка победителей городского конкур‑

са детского рисунка «Храм в березовой роще».
Адрес: ул. Мичурина, 20, тел.: 4‑05‑02.

КОНцЕрТНО-СПОрТиВНый КОМПлЕКС
15 сентября, с 11.00 до 14.00, – клуб «Добрые встречи».
12 сентября, с 13.00 до 15.30, – День открытых дверей.
11, 12, 19 сентября, в 19.00, – караоке‑вечеринка.
12 и 13 сентября, с 19.00 до 20.00, – массовое катание на 

коньках.
18 и 19 сентября, с 11.00 до 19.00, – выставка «ИнноНово‑

уральск‑2015».
Справки – по тел.: 7‑44‑70, 3‑11‑88.

«ДЮСш-2»
Игры чемпионата города по футболу среди мужских 

команд:
10 сентября, в 18.00,  – «Афганец»  – «Рингс*К»; в 19.15  – 

«Метеор» – «ДЮСШ‑2» (СВ).
14 сентября, в 18.00,  – «Рассвет»  – «Юниор‑Д»; в 19.15  – 

«Юта» – «Динамо».
Информация – по телефону: 9‑53‑81.

цЕНТрАльНый СТАДиОН
12 сентября, с 11.00, – спортивный праздник «Зарядка с 

чемпионом».
12 сентября, в 15.00, и 13 сентября, в 11.00, – летний фести‑

валь по легкой атлетике «Закрытие летнего соревновательного 
сезона».

Телефоны для справок: 9‑55‑46, 9‑31‑36.

ГОрОДСКиЕ МЕрОПрияТия
9 сентября на бульваре им. Фоменко (ул. Автозаводская) в 

17.00 – городской праздник «карнавал нашего детства», по‑
священный Году литературы. В программе: костюмированное 
шествие детей и взрослых, концертно‑игровая программа, 
творческие мастерские, мастер‑классы.
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Реклама

аСтРОПРОГНОЗ на неделю, с 14 по 20 сентября

Отдохни

оВен. Неделя может принести позитивные перемены во 
многих делах. Свои планы и намерения необходимо сохра‑
нить в тайне, если вы заинтересованы в их осуществлении. 

В среду можно ожидать удачных сделок и улучшения материаль‑
ного благополучия. Пятница ознаменуется приятными встречами 
и свиданиями. В  субботу постарайтесь выбраться куда‑нибудь в 
гости или устроить пикник за городом. Наступает время, богатое 
самыми разнообразными событиями. Позвольте себе отдохнуть 
вместе с любимым человеком. Но  может возникнуть и обратная 
ситуация: вы придете к выводу, что ваши встречи пора прекратить, 
отношения сошли на нет.

телец. На  этой неделе вашими лучшими спутниками 
должны стать здравомыслие и рассудительность. Прежде 
чем купить нечто, разрекламированное как что‑то безумно 

вкусное или модное, посмотрите на состав товара. В середине неде‑
ли не стоит ссориться с близкими людьми только из‑за того, что они 
не выполнили какой‑то из многочисленных пунктов вашего плана. 
В четверг не тратьте время на пустые разговоры. В воскресенье сто‑
ит уединиться и привести в порядок свои мысли и чувства. На этой 
неделе большинство Тельцов окажутся предоставлены сами себе. 
Не огорчайтесь, события идут своим чередом, вы не останетесь в 
одиночестве. Скорее всего, перемены придут в вашу личную жизнь 
с внезапным звонком телефона.

БлизнецЫ. Если есть возможность, попытайтесь из‑
бегать контактов с начальством, так как это приятных 
моментов не предвещает. Вы сейчас как никогда про‑

ницательны, используйте это состояние для прояснения многих 
загадок своей жизни. Вы можете удивить своих друзей и знакомых 
неожиданным поступком, полностью сменить стиль в одежде или 
прическу. Не хватайтесь за тысячу дел сразу, лучше выбрать что‑то 
одно и на этом сосредоточить все усилия. Вы нуждаетесь в заботе и 
внимании. Вам кажется, что вас не замечают? Попросите любимого 
человека о помощи, он готов сочувствовать и сопереживать вам. 
Но, натолкнувшись на глухую стену обид, может и отойти в сторону.

рак. Вам предстоит много работать, поэтому лучше не рас‑
пыляться на мелочи, возьмитесь за одно дело и сделайте 
его качественнее. Удачу могут принести новые идеи, не 

стесняйтесь ими поделиться с начальством. Проверьте надежность 
новых партнеров и коллег, не стоит слепо доверять им, особенно в 
денежных вопросах. Если возникнет конфликт на работе, постарай‑
тесь смягчить его, не давайте ему разрастись. В пятницу желательно 
следить за своей речью, так как вы можете сказать много лишнего. 
Ваша принципиальность может поссорить вас с любимым чело‑
веком. Очнитесь, мир может быть совсем не таким, каким вы его 
воспринимаете. Учитесь слушать и слышать.

леВ. Наступает достаточно благоприятный период, но 
помните, что конкуренты не дремлют. Не стоит демонстри‑
ровать всем и каждому свои слабые и уязвимые места. 

Решительность  – это замечательно, но не надо доходить до без‑
рассудства. Доверяйте своим близким людям, они вам плохого не 
посоветуют. В личной жизни будьте осторожны, так как тайное может 
стать явным. В сложной ситуации вам помогут друзья. Наберитесь 
терпения и не убегайте в мир иллюзий. Ваши любовные взаимоот‑
ношения напоминают запутанный клубок, на который в беспорядке 
накручиваются события. Не пора ли поговорить по душам?

деВа. На этой неделе традиционный подход к решению 
проблем не всегда будет удачным: возможно, вам стоит 
пересмотреть некоторые свои взгляды и пойти на экс‑

перимент. У  вас может возникнуть эффект дежа‑вю, впрочем, 
вполне возможно, что это и правда уже проходило у вас перед 
глазами – те же люди, те же ситуации, похожие слова и ваша на них 
реакция. В конце недели семейные проблемы могут обрушиться 
как снег на голову, так что заранее наберитесь сил и терпения для 
их решения. Не  давайте необдуманных обещаний. Вы вряд  ли 
сможете и захотите их выполнить, а это не лучшим образом ска‑
жется на ваших любовных отношениях. Воскресенье – удачный 
день для прогулок только вдвоем.

ВесЫ. Вы полны сил и энергии, а ваша интуиция подска‑
зывает исключительно верные решения. Так что обмануть 
вас будет сложно. Однако не стоит и во всем подозревать 

подвох. Не устраивайте сцены ревности, особенно без повода. Про‑
явите целеустремленность и уверенность в достижении намечен‑
ных профессиональных целей. И вы сможете успешно справиться с 
многочисленными и разнообразными рабочими и бытовыми дела‑
ми. Обойдитесь без критических замечаний, это позволит избежать 
конфликтной ситуации. Романтический настрой этих дней позволит 
улучшить взаимоотношения с любимым человеком, вы станете 
внимательнее и добрее, проявите понимание и великодушие.

скорПион. На этой неделе вам не стоит слишком рьяно 
отстаивать свое мнение. Вы все равно поступите по‑своему, 
но ломать перед этим копья, публично обвиняя окружа‑

ющих в некомпетентности, ни к чему. Лучше рассчитывать только 
на свои силы и возможности. Работа будет успешной и принесет 
хорошее денежное вознаграждение и моральное удовлетворе‑
ние. От экстравагантных поступков желательно отказаться, сейчас 
вас просто не поймут. На этой неделе обострятся романтические 
чувства и стремление к прекрасному. Постарайтесь это совместить 
и отправиться с любимым человеком в красивые места или на вы‑
ставку академического искусства.

стрелец. Попробуйте сосредоточиться на текущей рабо‑
те, а не строить грандиозных планов на далекое будущее. 
Даже если вам не слишком нравится нынешняя должность, 

не спешите искать новую. Лучше синица в руках, чем журавль в небе. 
Новые знакомства окажутся весьма конструктивными, полезными 
и приятными. Постарайтесь их не избегать. Деловым людям звезды 
рекомендуют попробовать заняться поиском новых партнеров. 
И главное – побольше решительных действий. В них – залог вашего 
успеха. Неделя может быть щедрой на разнообразные приятные 
встречи. Старайтесь улыбаться и проявлять оптимизм в различных 
ситуациях, тогда вашей любви ничего не грозит. Вторник и воскре‑
сенье – удачные дни для встреч и свиданий.

козерог. Наступающая неделя принесет вам прекрасное 
настроение и обеспечит возможность для самореализации. 
В понедельник не стоит планировать много деловых встреч. 

В среду может сложиться благоприятная ситуация для начала новых 
творческих проектов. В пятницу будьте внимательны, чтобы не упу‑
стить возможность произвести впечатление на начальство. Близкие 
люди могут доставить много хлопот, но будьте снисходительны, и 
атмосфера в доме станет практически идеальной. Обстоятельства 
могут потребовать от вас выдержки. Ваша загруженность на работе 
может огорчить любимого человека. Старайтесь ему звонить, если 
не можете приехать. В выходные наверстайте упущенное.

Водолей. На  этой неделе многое будет зависеть от 
ваших действий и от умения сглаживать острые углы. 
Проявите дипломатизм и спокойствие в конфликтной 

ситуации. На вторник не планируйте важных встреч и крупных 
сделок. В  среду будьте терпеливы и не отвергайте искреннего 
предложения помощи. Во  второй половине недели избегай‑
те двойных игр и обмана, так как все тайное может внезапно 
раскрыться и вы окажетесь не в лучшем положении. Ложная 
скромность способна отнять у вас шанс познакомиться с очень 
интересным человеком, который вполне может стать спутником 
жизни. Отбросьте комплексы, но не стоит стыдливо натягивать 
вместо них маску – постарайтесь быть собой.

рЫБЫ. В  первой половине недели не стоит переоце‑
нивать собственные силы, это тот случай, когда лучше 
не сделать вовсе ничего, чем затормозить посередине. 

Прислушайтесь к советам опытных коллег. В  среду и четверг не 
стоит планировать ничего серьезного, так как вероятны резкие 
перепады настроения. Вы можете свернуть с намеченного курса. 
Суббота – хороший день для поездок за город всей семьей. Похоже, 
вы устали от спокойствия и размеренности и вас потянет на новые 
знакомства и приключения. Определитесь в своих желаниях, не 
позволяйте искушению толкнуть вас на путь измены.
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